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*Ante los consejeros, el también exgobernador sonorense manifestó que esta 
determinación no era una medida irreflexiva, sino “una decisión responsable 
para abrir el debate interno y permitir que el órgano colegiado de nuestro 
partido tome la mejor decisión a seguir en nuestra próxima asamblea 
nacional para mantener al partido actualizado, sólido y competitivo”.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Visión Política
Por Edmundo Virgen

pinión

El nuevo Reglamento de Tránsito
Ya tiene más de diez años que se 
implantó en la capital nayarita el “Uno 
y Uno” en la mayoría de los cruceros 
de calles y avenidas; sin embargo, 
hasta hoy en día existen infinidad de 
automovilistas que no respetan esta 
disposición, cosa que ha generado 
conatos de violencia entre conductores 
de diversos vehículos por considerar 
cada uno de ellos tener la preferencia 
de paso, aunque muchas de las veces 
no sea así, pero los hay quienes se 
montan en su macho arguyendo 
haber llegado primero al crucero o en 
el peor de los casos, alegando que 
sigue en vigor la antigua preferencia 
de paso que se les otorgaba a los 
vehículos que circulaban de norte a 
sur y viceversa.
Y ahora, este pasado día 15 del 
presente mes entró en vigor el nuevo 
reglamento de tránsito vehicular, 
y la pregunta de la mayoría de los 
tepiqueños es de si se irá a respetar 
cabalmente tanto por los conductores 
de vehículos involucrados como por 
el personal de tránsito y vialidad, 
porque es  un hecho que el reglamento 
anterior ha sido letra muerta para 
ambas partes, porque es muy palpable 
la anarquía casi absoluta que hay en 
la ciudad capital nayarita en cuanto 
a circulación de vehículos se refiere, 
así como el poco caso que se hace 
de la observancia de que se cumpla 
el reglamento de tránsito del que muy 
pocos hacen caso, incluso choferes 
de vehículos oficiales que al igual que 
particulares se estacionan en doble 
fila, y en ocasiones hasta en sentido 
contrario en calles de doble sentido 
que están en la periferia de la ciudad 
y a veces en la zona centro, como en 
la calle Guadalajara entre las calles 
de Zapata y Guerrero; igualmente 
en otras colonias cercanas al Centro 
Histórico como la Mololoa en donde 
la flecha indica una dirección, pero 
hay carros estacionados en sentido 
contrario, como si nada. Por esto, 
hay personas que dicen que los 
agentes de tránsito de Guadalajara, 
Jalisco, aquí harían lodo o su agosto 
infraccionando automovilistas por 
tantas anomalías que se observan a 
diario y que parece que no hay agentes 
viales que compongan tal entuerto.
De entrada, hasta ahora los comentarios 
sobre el nuevo reglamento de tránsito 
vehicular se basan en la información 
que se dio a conocer en diversos 
medios locales, y sin que nadie haya 
ido a comprar dicho reglamento a una 

librería o donde se pueda adquirir; sin 
embargo, los dichos y comentarios 
que se oyen al respecto son más bien 
críticos y para nada se escuchan voces 
de apoyo, siendo que se supone que 
dicho reglamento fue elaborado con 
las mejores intenciones para el bien 
de la ciudadanía en general y desde 
luego, para proteger tanto a peatones 
como automovilistas.
Se dice que uno de los puntos 
principales es que ahora sí se van 
a infraccionar a los conductores que 
sean sorprendidos usando teléfonos 
celulares, algo que en sí ha sido 
aplaudida por buena parte de la 
sociedad, ya que está comprobado 
que el uso de un teléfono móvil al 
momento de ir conduciendo un vehículo 
ha sido causante de accidentes a 
veces hasta de fatales consecuencias; 
sin embargo, ¿cuánto tiempo tardará 
para que la gente llegue a comprender 
esto y acate esta nueva disposición? 
Y ¿habrá los elementos de vialidad 
suficientes para detectar a las decenas 
o quizás cientos de automovilistas que 
vayan haciendo uso de un teléfono 
celular? Además, hay algo que habrá 
que tomar en cuenta: obligar a los 
agentes de tránsito que tampoco 
ellos usen sus celulares para que 
no se distraigan tal y como se ha 
observado constantemente. Y respecto 
a estacionarse en doble fila, pues 
habría que ver lo que se hace como 
por ejemplo en la avenida Victoria o 
calles céntricas en donde muchos 
conductores con tan solo prender las 
luces intermitentes ya se sienten con 
ese derecho, y así duran en doble fila 
un buen rato. Y eso de transportar 
animales sueltos, entonces ¿cómo se 
van a transportar, amarrados acaso? 
Porque a veces hay necesidad de 
llevarlos al antirrábico, a esterilización, 
etcétera y ni modo de meterlos a la 
cajuela, porque ya sea amarrados o 
en el baúl de equipaje, quien lo haga 
así podría ser acusado de maltrato 
animal, ¿o no? Y eso de no poder 
transportar menores de 12 años de 
edad en el asiento delantero ni sostener 
o llevar personas o animales en las 
piernas, abrazados, entonces, ¿cómo 
le irá a hacer una mamá con un crío 
recién nacido y que es transportada 
de la maternidad a su casa? Y el uso 
del cinturón de seguridad, ¿aplicará 
también para los camiones y combis 
del transporte urbano, sobre todo en 
los camiones en donde ni el chofer 
usa dicho cinturón?

En el estado de Oaxaca niños que deberían estar 
en las escuelas portan armas para enfrentar a 

las fuerzas de seguridad
Una batalla por demás  desigual 
es la que enfrentan desde la 
mañana de anteayer domingo los 
integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación, la CNTE y el pueblo 
de NOCHIXTLAN, en el estado 
de OAXACA, contra elementos 
de las fuerzas federales de 
seguridad tanto de la PGR, 
como del escuadrón de la 
Gendarmería, apoyados por las 
fuerzas estatales, todos ellos 
provistos de potentes armas de 
grueso calibre, además de portar 
cascos y escudos; mientras que 
los profesores y los pobladores 
de NOCHIXTLAN que se han 
solidarizado con el movimiento 
magisterial, enfrentan a las 
fuerzas del estado solo provistos 
con algunas armas con escaso 
parque, machetes y tal vez hasta 
resorteras. 
Definitivamente que esta cobarde 
arremetida de las fuerzas del 
estado contra miembros de la 
sociedad civil ordenada por 
el Secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chon y 
por el Secretario de Educación 
Aurelio Nuño Mayer, no tiene 
por demás ninguna justificación. 
Pero que se puede esperar de 
estas analfabetas que dirigen 
los destinos del país, cuando 
para empezar, jamás fueron a 
la universidad y si alguna vez 
llegaron a asistir jamás entraron 
a clases, como sucede con 
muchos políticos que conozco y 
que se han atrevido a presentar 
iniciativas de ley en anteriores 
legislaturas. 
Al ver a través de las redes 
esta batalla desigual, en la que 
ya ha habido al menos seis 
fallecidos y un medio centenar 
de heridos, donde incluso se ven 
niños participando y decididos 
a enfrentar al tú por tú a los 
comandos armados, recuerdo 
aquellas guerras sangrientas 
ocurridas en el Medio Oriente 
que nos difundían los noticieros 
de la pantalla chica hace algunos 

dos décadas, precisamente en 
las repúblicas de Irak, Israel, la 
franja de Gaza y As Sid Jordania, 
el Kurdistán y otras naciones del 
Medio Oriente. Pero lo que jamás 
imagine fue mirar en MEXICO, 
como sucede en el estado de 
OAXACA, a niños empuñando 
un arma para atacar a los que 
consideran sus enemigos, cuando 
en sus manos deberían de tener 
un libro de texto. 
No cabe duda que a ENRIQUE 
PEÑA NIETO le quedó grande la 
silla presidencial y la prueba está 
en que carece de argumentos 
para lograr la conciliación entre 
los grupos inconformes y lo único 
que se le ocurre es arremeter 
con violencia contra los grupos 
inconformes, tal como lo hicieran 
en el siglo XIX y parte del siglo 
XX gobiernos tiranos, como 
el encabezado por el general 
Anastasio Somoza en Nicaragua, 
el general Francisco Franco en 
España, Fulgencio Batista en 
Cuba, el general Manuel Noriega 
en Panamá, Augusto Pinochet 
en la república de Chile y más 
recientemente Hugo Chávez 
en Venezuela, quienes solo 
son unos cuantos gobiernos 
represores del pueblo, a los 
que ya podemos anexar el 
régimen prista de Peña Nieto, 
a quien el Ejercito Zapatista de 
Liberación Nacional envió un 
comunicado para que ponga 
fin a esa masacre que ocurre 
en OAXACA. De lo contrario 
amenazaron con volver a tomar 
las armas y esto sí que no le 
conviene al gobierno mexicano 
por que aparte de que crecería el 
numero de estados insurrectos, 
los ZAPATISTAS disponen de 
apoyos políticos y financieros 
en el extranjero, especialmente 
con los países europeos y al 
gobierno mexicano para nada 
le convendría la condena de 
mandatarios del viejo continente  
y la posible suspensión de las 
relaciones económicas con el 
mercado común europeo.
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Divide a magistrados federales 
demanda de ex juez nayarita 

En nuestro país más de 62 millones de personas 
están conectadas a internet: Jesús Miramontes 

Política

* Por mayoría de votos, un Tribunal Colegiado resolvió que Rogelio Nava Álvarez sí debe 
acceder a una pensión en base al total de percepciones, incluida una compensación 

extraordinaria, aunque primero deberá pagar lo que durante muchos años no le fue descontado.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Con dos votos a favor, el 
Sexto Tribunal Colegiado del 
Centro Auxiliar de la Tercera 
Región, en Morelia, Michoacán, 
resolvió que el ex juez nayarita 
Rogelio Nava Álvarez, jubilado 
a partir del año 2009, sí puede 
acceder a una pensión en el 
que sea considerada el total 
de percepciones, incluida la 
compensación extraordinaria 
que recibía.
Pero hay un problema: puesto 
que de esa compensación no 
se efectuaron descuentos 
durante tantos años, ahora 
tendría que pagar la suma 
correspondiente al Fondo de 
Pensiones. 
El fallo precisa que de la 
prestación reclamada, el 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA), a quien toca 
hacer cumplir el amparo, debe 
establecer “que el cálculo de 
la pensión otorgada al quejoso 
se integra con su sueldo 
íntegro, esto es, incluyendo 
el concepto compensación 
extraordinaria. Pero tomando 
en consideración que no se 
hicieron aportaciones al Fondo 
de Pensiones por ese concepto, 
con plenitud de jurisdicción 
resuelva sobre las medidas 

que la demandada deba 
realizar para la integración 
del Fondo de Pensiones con 
relación al quejoso, en la 
inteligencia que con motivo del 
amparo el quejoso no puede 
resultar perjudicado, por lo que 
deberá establecer que, en su 
momento, tras de hacer los 
cálculos correspondientes la 
demandada deberá compensar 
la deuda del actor con el monto 
que resulte de la nivelación 
de la pensión jubilatoria”.
Votada por mayoría de los 
magistrados de Circuito José 
Valle Hernández y Moisés 
Duarte Briz, la sentencia en el 
número de amparo 585/2015 
mereció un voto particular 
del magistrado Juan Gabriel 
Sánchez Iriarte, en contra 
del fallo.
Rogelio Nava trabajó más de 
33 años en el Poder Judicial del 
Estado; ahora el cumplimiento 
de la sentencia es un lío porque 
deberá establecerse desde 
cuándo accedía a la citada 
compensación y el monto 
generado, como sucede con 
todos los jueces locales.

VOTO EN CONTRA
En su voto particular, el 
magistrado Sánchez Iriarte 
puntualizó:
“…no puede calcu larse 

la pensión jubilatoria del 
trabajador quejoso incluyendo 
ahora ese concepto, pues el 
mismo siempre permaneció 
intocado mientras disfrutó 
de él, o sea, el actor del 
juicio en todo momento 
percibió íntegramente dicha 
prestación, sin verse afectado 
por deducciones destinadas 
al Fondo de Pensiones, para 
los efectos de su pensión por 
jubilación.
“En ese sentido, el que ahora 
se le instruya al director del 
Fondo de Pensiones que le 
cobre al actor y aquí quejoso 
el importe relativo a las cuotas 
que le correspondía cubrir 
en relación a dicho concepto 
(asumo que durante todo el 
tiempo que estuvo en activo 
y dejó de aportarlas, por 
causas no imputables a su 
voluntad), indudablemente 
es una determinación que 
afecta la situación económica 
y jurídica del quejoso, en la 
medida en que prácticamente 
se le obliga a que para 
disfrutar de la nivelación 
a su cuota de pensión por 
jubilación, tomándose ahora 
en cuenta su ‘compensación 
extraordinaria’, primero tiene 
que pagar las diferencias 
resultantes, para cuyo logro se 

reconoce y concede acción al 
director General del Fondo de 
Pensiones para que emprenda 
el cobro respectivo, lo cual 
me parece inaceptable.
“Lo es, dado que ni siquiera 
a través de la suplencia de la 
deficiencia de la queja (…), es 
posible perjudicar los intereses 
del trabajador quejoso, en la 
medida a que aquella figura 
jurídica sólo tiende a mejorar 
su situación”.
El voto particular señaló una 
incongruencia de la resolución, 
en el sentido de que se da 
plenitud de jurisdicción al 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje, pero también permite 
el citado cobro al Fondo de 
Pensiones.
“…es incontestable que no 
existe la plenitud de jurisdicción 
que pretendidamente se deja 
a la autoridad responsable a 
efecto de que resuelva sobre las 
medidas que tenga que adoptar 
para que se integre al Fondo 
de Pensiones del quejoso 
la llamada ‘compensación 
extraordinaria’, si es la propia 
sentencia de amparo la que de 
alguna manera ya reconoce 
acción y derecho al director 
General de Pensiones del 
Estado para que cobre al actor 
el importe relativo a las cuotas 

que le correspondía cubrir, 
mientras estuvo en activo, lo 
que incluso se califica como 
un adeudo a su cargo.
“Finalmente, en cuanto a 
la instrucción precisa que 
igualmente se da a la 
autoridad responsable para 
que no ocasione perjuicio a 
los intereses del trabajador, 
me parece que es una 
manifestación que, atento 
lo hasta aquí expuesto, se 
desploma por sí misma, 
habida cuenta que, reitera 
la sentencia de amparo, ya 
determina la existencia de 
un adeudo no líquido en 
detrimento del trabajador 
quejoso, además de haber 
realizado pronunciamiento 
expreso en el sentido de que 
lo que legalmente procede 
es que el director del Fondo 
de Pensiones cobre al actor 
el adeudo que le resulta 
por concepto de cuotas 
no integradas al Fondo de 
Pensiones.
“Por lo tanto, esa porción 
del  efecto del  amparo, 
en mi opinión, implica un 
contrasentido”.
Rogelio Nava es uno de 
varios jueces en retiro que 
mantienen demandas laborales 
pretendiendo que se incluya la 
compensación extraordinaria 
como parte del salario.
Según un juez en activo, esta 
situación debe estudiarse 
y resolverse al interior del 
Poder Judicial del Estado, 
puesto que todos al llegar a 
la jubilación enfrentarán la 
misma problemática.
(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas)

Por: Martín
 García Bañuelos

Tepic.- El Director General del Centro 
SCT- Nayarit, Jesús Miramontes Lara, 
manifestó en entrevista, que el sector 
de Telecomunicaciones en México es 
vanguardista y dinámico, prueba de 
ello son los más de 62 millones de 
mexicanos que ya tienen acceso a 
internet, cifra que representa la mitad 
de la población en tan solo 3 años 
de la administración del Presidente 
Enrique Peña Nieto.
Abundó, que después de la 
promulgación de la Reforma de 
Telecomunicaciones del país, 

“crecimos de 22 a 57 millones de 
usuarios en banda ancha móvil y de 
7.9 a 11.4 millones de hogares con 
banda ancha, con lo que se logró 
una mejor calidad en este moderno 
sistema de comunicación compartida, 
donde se sumarán más de 40 millones 
de usuarios con internet de la mejor 
calidad, esto quiere decir que hoy 
las familias y las empresas gastan 
menos en comunicarse entre junio 
del 2013 y diciembre del 2015, los 
precios de los distintos servicios 
disminuyeron un 23%”.
Añadiendo el funcionario federal, 
que solo con el Roamming la nueva 

reforma permitió el aumento de la 
competencia y bajaron los costos 
y hubo más beneficio de usuarios, 
“lo que estamos viendo que hoy 
tenemos 100 000 sitios en todo el 
país con conectividad de internet, 
con el Punto México Conectado, 
que en Tepic, se encuentra ubicado 
por la Av. Allende 140, entre calle 
Durango y Puebla”.
Cabe mencionar, que este centro 
cuenta con cursos gratuitos para 
niños, jóvenes, adultos y adultos 
mayores de robótica, habilidades 
digitales, inglés, emprendimiento 
así como de matemáticas, ciencia 

y comprensión lectora.
Por último añadió Miramontes Lara, 
que con esta nueva reforma de 
telecomunicaciones, muchos niños, 
jóvenes y adultos adquieren la 
habilidad de utilizar la tecnología 
de manera productiva y para estar 
mejor comunicados con el mundo 
globalizado.
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que  trasgreden el entorno 
urbano de Compostela.
De tal manera, hoy ante la 
caída de las primeras lluvias 
y que por consecuencia 
propiciarán el crecimiento 
de la maleza y que la 
hará más abundante 
en los predios que han 
sido desatendidos por 
muchos años por sus 
propietarios, habitantes de 
la colonia Lázaro Cárdenas 
solicitaron la intervención 
d e l  r e g i d o r  J e s ú s 
Sandoval Arreola, quien 
tras conocer el problema  
inmediatamente pidió el 
apoyo de la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, misma que giró 
instrucciones al titular 
de servicios públicos 
municipales para que 
junto con su personal 
realice las acciones 
pertinentes..
Los quejosos señalan que 
ante estas anomalías, 
cons ideran que e l 
Ayuntamiento debe 
obligar a los propietarios 

de lotes abandonados 
a mantenerlos limpios 
para que no sean focos 
de infección, y que de 
incumplir  con lo que 
establecen las normas 
de Desarrollo Urbano ello, 
les sean asegurados y  
la autoridad los otorgue 
a familias con necesidad 
de vivienda y dejen de ser 
focos de contaminación 
y criaderos de culebras, 
tarántulas y roedores
Actualmente la imagen de 
los predios enmontados, no 
sólo afecta a los vecinos, 
sino también los buenos 

propósitos de la alcaldesa 
Al ic ia Monroy Lizola, 
quien desde el inicio 
de su administración ha 
intensificado su trabajo 
para convertir a Compostela 
en Pueblo Mágico, por lo 
cual el regidor Sandoval 
Ar reo la  co inc ide  en 
que la preservación de 
la imagen urbana es 
fundamental para lograr 
este proyecto, por ello, 
invito a funcionarios a 
trabajar en sintonía con 
la política de la Munícipe, 
para darle a Compostela 
el rumbo que merece.    

Política

Piden al Ayuntamiento 
sanciones para propietarios 

de lotes abandonados

Colonos de Compostela

SE RETRACTA ELOBISPO DE 
CULIACÁN RESPECTO A LA 

VULGARIDAD CON  QUE  SE  REFIRIÓ 
AL PRESIDENTE EN UN SERMÓN

- - - - - - -
Al retractarse el obispo
en un tono tan seguro,
demostró ser hombre listo,
pues el miedo no anda en burro.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Compostela, Nayarit.-  
(Donkey)—Además de 
generar mala imagen  
y ser peligrosos focos 
de  con taminac ión  y 
suc iedad,  que es lo 
que  ve rdaderamente 
representan la mayoría 
de los lotes baldíos que 
se ubican en Compostela, 
de los cuales sus dueños 
no se han querido hacer 
cargo, según parece desde 
años, ya que se encuentran 
enmontados y en pleno 
abandono, pero además 
con adeudos de catastro 
y agua potable.
En efecto, sobre todo en 
las colonias, Aviación, 
Lázaro Cárdenas, Colosio, 
Francisco Villa, Primero de 
Mayo y Librado Rivera, se 
pueden observar este tipo 
de terrenos –algunos con 
edificaciones inconclusas–, 
en los cuales los matorrales 
alcanzan hasta los tres 
metros y medio de altura.
Un caso grave es el que 
tiene que ver con unos 
terrenos que se encuentran 
por la calle Morelos a 
la al tura del   centro 
comunitario instalado en 
las canchas deportivas de 
la colonia Aviación (Morelos 
y Emiliano Zapata), en 
donde la enorme maleza 
ha invadido parte de la 
calle y se ha convertido 
en zona peligrosa para 
los peatones que por la 
noche transitan por este 
lugar.
Tras el riesgo que representa 

para sus familias, vecinos 
solicitaron  en el mes 
de febrero de este año, 
la intervención de la 
dirección de Desarrollo 
Urbano y Ecología  para 
que tomara cartas en el 
asunto, cuya demanda 
jamás fue atendida a 
pesar de que los predios 
en mención no solo son 
entes contaminantes, sino 

https://www.facebook.com/genteypoder
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Decenas de millones de pesos para 
resolver infraestructura hidráulica

Por Pedro Amparo 
Medina

El secretario del ayuntamiento, 
Rodrigo González Barrios, 
satisfecho por el trabajo que se 
realizó antes de que llegaran 
las lluvias en los diferentes 
puntos de salida natural de 
agua pluvia, pero advierte 
que por la falta de conciencia 
ciudadana las alcantarillas 
se volvieron a saturar y con 
esta lluvia torrencial de este 
pasado domingo se comprobó 
el dicho.
Después de las limpiezas 
que realizó el ayuntamiento 
a través de las diferentes 
dependencias como obras 
públicas y el SIAPA a los drenes 
naturales y artificiales de 
salida de agua pluvial, además 
de la limpieza de alcantarillas, 
según nos dice el secretario 
del ayuntamiento de Tepic, 
atemperó la problemática o 
las posibles inundaciones en 
los focos rojos en la ciudad.
Por gente que conecta la salida 
de agua pluvial al sistema 
de drenaje sanitario, advirtió 
González Barrios, cuando hay 

este tipo de lluvias, como la 
de este domingo pasado, se 
colapsa la tubería y crea un 
grave problema en el sistema, 
al grado de provocar tapones 
por la presencia de basura 
en las tuberías y las fuertes 
descargas de agua.
Con la falta de conciencia 

san i tar ia  por  a lgunas 
personas, también es parte 
del problema con la presencia 
de las lluvias torrenciales, ya 
que quienes sacan la basura 
a destiempo o no la ponen en 
el lugar adecuado donde pasa 
el camión recolector, provoca 
se tapen las alcantarillas de 

desagüe, señaló.
Anotó el funcionario municipal 
que en breve se reiniciarán 
los trabajos de limpieza de 
alcantarillas, inclusive donde 
ya se había limpiado, se 
volverán a limpiar, ya que 
es de todos sabido que con 
las primeras lluvias el agua 
lleva prácticamente un gran 
porcentaje de basura de las 
calles a las alcantarillas.
Imposible resolver por parte 
del ayuntamiento los grandes 
problemas de infraestructura 
hidráulica sanitaria, porque se 
necesitan hasta decenas de 
millones de pesos para lograr 
subsanar la problemática de 
salida de agua pluvial en 
las zonas de alto riesgo de 
la ciudad.
Como por ejemplo por la 
Independencia, frente un 
diario de circulación estatal, 
otra parte los alrededores de 
la estación del tren, desde 
la calle Guadalajara por la 
Independencia; lo mismo 
ocurre frente al Tecnológico 
de Tepic, los Valles y parte 
de Fovissste Colosio que se 

tendrá que realizar un trabajo 
de captación de agua pluvial 
por ser parte muy baja, y 
esto no cuesta poco dinero, 
se necesitan el apoyo del 
Gobierno del Estado para 
poder bajar recursos de la 
federación, agrega.
Expuso que cuando la lluvia 
es por zonas en la ciudad, 
no hay tanto problema de 
la salida del agua, pero 
cuando llueve en todo el 
Valle de Matatipac, como este 
domingo, pues es insuficiente 
el sistema hidráulico instalado 
actualmente.
Son dos cuestiones que se 
tiene que trabajar en relación 
a la conciencia ciudadana, 
el tema de la basura, que 
deben sacarla en el momento 
que le corresponda y el 
tema de las conexiones de 
salida de agua pluvial al 
drenaje sanitario, para que 
no provoquen problemas 
posteriores, concluye.

Por un transporte libre de drogas…

Implementa Fiscalía General 
y Tránsito del Estado 

exámenes toxicológicos a 
transportistas de Tepic

* Cientos de choferes del servicio de transporte urbano fueron sometidos a pruebas 
toxicológicas para descartar uso de drogas y prevenir accidentes viales en Tepic.

* El Fiscal Edgar Veytia sostuvo que por instrucciones del Gobernador Roberto 
Sandoval se aplicaron éstas pruebas reactivas a choferes del servicio público. Móvil  de los Servicios 

Periciales Criminalísticos, 
la cual sirvió de apoyo en la 
aplicación de las mencionadas 
pruebas reactivas.
Durante el primer operativo 
conjunto realizado bajo el 
Nuevo Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio y Oral 
en Nayarit; se llevó a cabo 
la detención y puesta a 
disposición de 5 chóferes 
del servicio público de 
taxi y un chófer más de 

transporte urbano; quienes 
resultaron positivos a la 
prueba toxicológica. 
Finalmente, el Fiscal Veytia 
mencionó que el Gobierno 
de la Gente continuará 
desarrollando acciones como 
esta en Tepic y el resto de los 
municipios, con la finalidad 
de combatir la impunidad 
y fortalecer la cultura de la 
prevención, para lograr un 
Nayarit fuerte y seguro para 
todos.

Redacción/Gente&Poder
Tepic, Nayarit.- La Fiscalía 
General del Estado, a través 
de la Dirección Estatal de 
Tránsito, implementó este 
lunes en el municipio de Tepic 
un operativo de verificación 
toxicológica a chóferes de 
unidades del transporte 
público.
El Fiscal Edgar Veytia explicó 
que esta medida es para 

garantizar que los usuarios 
se sientan seguros al abordar 
una unidad del transporte 
urbano, y para prevenir 
accidentes ocasionados por 
conductores que circulan 
bajo el influjo del alcohol o 
de algún tipo de droga.
“La lucha contra la impunidad 
contempla estas acciones, 
y por instrucciones del 
Gobernador de la Gente 

Roberto Sandoval se busca 
evitar delitos que dañen a la 
sociedad; por ello, seguiremos 
trabajando intensamente por 
la tranquilidad de la gente”; 
comentó al respecto el Fiscal 
General.
Añadió que en este despliegue 
participó personal de la 
Dirección de Inspección y 
Verificación del Transporte 
Público, así como la Unidad 

•El secretario del 
ayuntamiento está 

consciente que no hay 
suficiente dinero para 

solventar este gasto, sin 
embargo con el apoyo 

del Gobierno del Estado 
se podría bajar recurso 

de la federación para 
resolverlo
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Marchan jóvenes independientes 
organizados por Nayarit en 

protesta por la discriminación

Norma sobre injurias es inconstitucional, determina 
Sala Penal y libera sentenciada por ese delito

Una gran 
manifestación de 

miles de ciudadanos 
independientes y 

asociaciones civiles 
integraron la XII 

Marcha de Orgullo 
para la Diversidad 
Sexual en Tepic.

     Entre las asociaciones 
civiles que participaron en 
la marcha en contra de la 
homofobia y discriminación 
de personas Lésbicas, Gay, 
Bisexuales y Transexuales 
(LGBT) estuvieron presentes  
Jóvenes Independientes 
Organizados por Nayarit, 
Vivir Libre, Amor Cura, Vivir 
Sin Etiquetas, Activista 
Independiente entre otras, 
mismas que partieron de 
la Hermana Agua hasta la 
Plaza donde ofrecieron un 
éxito show a cargo de la 
conductora Yoly Mora.
   En entrevista la joven 

Sarahí Ramírez Dirigente 
del grupo altruista Jóvenes 
Independientes Organizados 
por Nayarit informó “Esta 
marcha se lleva a cabo 
año con año, siendo la 
segunda ocasión en la que su 
asociación participa, alzando 
la voz y manifestándose en 
contra de la homofobia, el 
odio, las muertes y todo 
lo que nos afecte como 
sociedad, somos un grupo 
de jóvenes preocupados por 
el futuro de Nayarit, hemos 
aprendido que las personas 
valen por el simple hecho 
de estar vivo, por la lucha 

que emprende en el diario, 
queremos dejar huella y 
hacer un poco de conciencia 
entre las familias, estamos 
molestos por los asesinatos 
de personas con diferentes 
preferencias sexuales, hoy 
celebramos el orgullo de ser 
diferentes, de guiarnos por 
el Amor, yo en lo personal 
veo entre este gran grupo de 
personas que marchamos, 
ciudadanos valientes en una 
misma lucha, invitando a las 
personas a formar parte de 
esta gran lucha y acabar 
con la discriminación entre 
los humanos, porque todos 
somos iguales, señaló.
    Entre miles de ciudadanos 

part ic ipantes y públ ico 
asistente se llevó a cabo 
el exitoso Show  Travesti a 
cargo de Dany Sodi, Devorah 
Fierro, Cachito Show y la 
escuela de danza Gala Debaq, 
mismos que están apoyando 
la diversidad sin peros, en 
contra y reprobando toda 

acción de violencia, uniendo 
sus oraciones para las 52 
personas de la comunidad gay 
que fueron acribilladas por un 
joven demente en Orlando 
Florida, “Estos actos de 
terrorismo y odio son los que 
tienen que acabarse, Yo Soy 
Igual que Tú” manifestaron.

*Código Penal estatal no es claro y preciso al respecto, estiman magistrados del TSJ
que “se entiende por injuria, toda 
expresión proferida o toda acción 
para manifestar desprecio a otro, o 
con el fin de hacerle alguna ofensa”. 
En el correspondiente estudio de 
constitucionalidad, cuyo resultado 
plasmó en su resolución, la Sala 
Penal se planteó interrogantes como 
la de si realmente es perceptible 
el tipo de expresiones y acciones 
prohibidas por la mencionada norma 
jurídica. Además, si sabe con certeza 
el gobernado cuál conducta se le 
prohíbe al respecto y qué otras están 
exentas de sanción penal.
Igualmente se cuestionó: “¿Bajo qué 
parámetro objetivo puede el juzgador 
realizar un ejercicio de subsunción 
entre la conducta que se intenta 
reprochar y el tipo penal?, y lo que 
es más grave, ¿cómo distinguir entre 

una expresión o acción legítima, 
protegida constitucionalmente, de 
aquellas que no lo son?”
Ante estas interrogantes, la sala que 
preside el magistrado Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar y de la cual también 
forma parte el magistrado José 
Alfredo Becerra 
Anzaldo concluyó 
que por la propia 
vaguedad de la 
descripción del 
tipo penal no era 
posible encontrar 
respuesta en el 
delito de injurias, 
lo que lo torna 
inconstitucional. 
En consecuencia, 
la Sala ejerció 
control difuso y 

resolvió inaplicar al caso concreto 
el mencionado artículo 294, cuyos 
efectos, se precisó, equivalen a estar 
frente a una ausencia de tipo penal; 
en consecuencia, los magistrados 
ordenaron la inmediata libertad de 
la apelante. 

A raíz de la apelación de una mujer 
sentenciada por el delito de injurias, 
la Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit determinó que dicho 
ilícito previsto en el artículo 294 del 
Código Penal para el Estado (vigente 
en relación con el sistema de justicia 
penal tradicional) es inconstitucional 
porque su redacción no cumple con 
el principio de taxatividad previsto 
en el artículo 14 de la Constitución 
General de la República, según el 
cual las normas penales deben ser 
claras y precisas. 
Al resolver el toca penal número 
382/2015 y a propuesta del magistrado 
Francisco Javier Rivera Casillas, 
el pleno de la sala estimó que la 
descripción típica de las injurias 
presenta un problema de vaguedad, al 
tratarse de una norma indeterminada 
que no permite conocer con certeza 
cuál tipo de conductas son penalmente 
reprochables y cuáles otras están 
exentas de sanción.
Cabe señalar que el artículo 294 del 
Código Penal literalmente establece 
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Inaugura Gobernador 
la calle Ures en Tepic

Roberto Sandoval Castañeda 
inauguró la nueva calle Ures 
en Tepic —entre la avenida 
Insurgentes y la calle José 
María Mercado—, obra en 
la que se invirtieron 13.1 
millones de pesos y que 
beneficia a más de 380 mil 
personas, por ser una de las 
vialidades más transitadas 
de la capital nayarita.
La transformación de Tepic 
es una realidad con obras 
como la nueva calle Ures, 
dijo el Gobernador, ya que 
fue construida con concreto 
hidráulico de un espesor de 
20 centímetros, tiene un 
estampado tipo adoquín y 
luminarias de primer nivel; 
además, se introdujeron 
líneas de drenaje y agua 
potable para garantizar así 
una durabilidad y calidad en 
la obra, y sobre todo para 
elevar la plusvalía de toda 
la colonia, enfatizó Roberto 

Sandoval.
"Dejar un Tepic 
m á s  f u e r t e , 
transformado, más 
moderno, cambiar 
las vial idades, 
meter bulevares, 
el Parque Lineal,  
el Nuevo Parque 
l a  L o m a ,  e l 
Metropolitano. Me 
comprometí desde 
que fui Presidente 
M u n i c i p a l  a 
t r a b a j a r ,  a 
g e s t i o n a r , 
p a r a  p o d e r 
transformar esta 
ciudad que tanto 
queremos, esta 
ciudad que tanto 
necesitaba ya una 
transformación y 
una nueva imagen. 
Esta es una de las 
calles que hemos hecho, ya 
cientos en el Centro Histórico, 

y ahí vamos; en las 
colonias ya llevamos  
más de 550  calles 
arregladas, esto en 
el municipio de Tepic,  
y con los bulevares, 
con los libramientos", 
dijo el Gobernador.
El mandatario nayarita 
aseguró  que en 
seguimiento a su 
política pública integral 
de modernización del 
estado, continuará 
con  la  c reac ión 
constante de obra 
pública que realmente 
necesita la ciudad y 
que hace la diferencia 
entre el Tepic de hace 
unos años al de la 

actualidad; las personas, 
dijo, ahora disfrutan de 
vialidades seguras y cómodas 
que facilitan el traslado de 
un punto a otro en la capital 
nayarita.
"Lo que más necesitamos 
es saber que estas obras 
serán para siempre, que 
son cal les de concreto 
hidráulico, con drenaje, 
agua y con todo lo necesario; 
esa es una satisfacción, que 
dejas un estado nuevo, que 
Tepic desde el 2008 está 
cambiando, y el día de hoy 
te puedo asegurar, con toda 
la confianza del mundo, 
que seguiremos haciendo 
todo el esfuerzo para hacer 
realidad que esta ciudad 
crezca cada día más fuerte 
en infraestructura".
Para finalizar, el Gobernador 

precisó que la obra fue 
realizada gracias a recursos 
gestionados y obtenidos ante 
el Gobierno de la República, 
que no significaron ni un solo 
peso de deuda pública para 

la entidad, y se comprometió 
a continuar tocando puertas 
para generar más vialidades 
e infraestructura no sólo 
en Tepic sino en los 20 
municipios de la entidad.

Desea Gobernador 
éxito a Juan Virgen 

en los Juegos 
Olímpicos de Brasil

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda se 
reunió, en Casa de Gobierno, 
con Juan Ramón Virgen 
Pulido, a unas semanas de 
que el deportista —originario 
de Santiago Ixcuintla— viaje 
a Brasil para participar en 
los Juegos Olímpicos en la 
disciplina de Volibol de Playa.
El mandatario felicitó al 
reconoc ido depor t is ta 
nayarita por su pase —por 
ranking— a Río de Janeiro 
y le deseó el mayor de los 
éxitos en las competencias, 
junto al sinaloense Lombardo 
Ontiveros. Asimismo, le 
entregó un reconocimiento, 
a nombre de todos los 
nayaritas.

Juan Virgen y Lombardo 
Ontiveros consiguieron la 
plaza olímpica por ranking, 
luego de acceder a los 
cuartos de final del Torneo 
Majors, que se realizó en 
Hamburgo.
L o s  c a m p e o n e s 
panamericanos consiguieron 
la contraseña a la justa 
olímpica por su clasificación 
mundial, hazaña histórica 
luego de que todos los 
representantes mexicanos 
de la
especialidad que han asistido 
a la máxima competencia lo 
habían hecho por torneos 
continentales, de acuerdo 
con la Comisión Nacional 
del Deporte.
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Cuidemos y disfrutemos 
las obras del Gobierno 

del Cambio: Polo
En Nayarit y Bahía 

tenemos gobiernos de 
resultados: Santana

Tepic, Nayarit.- A disfrutar y 
cuidar la obra integral de la calle 
Zapata, invitó el alcalde Polo 
Domínguez en su mensaje de 
ayer en la tarde, dirigido a los 
colonos que acudieron al corte 
de listón inaugural, acompañados 
de la síndico, regidores y 
funcionarios del Ayuntamiento. 
“Hemos garantizado banquetas 
parejas para que la gente 
pueda caminar con tranquilidad 
y seguridad, sin riesgos ni 
obstáculos. 
En lo que resta de esta 
administración estaremos 
luchando por atender más calles 
y traer más obras como esta”, 
agregó Polo Domínguez. Erika 

Jiménez Aldaco, regidora de la 
primera demarcación, hizo un 
breve recuento de obras que se 
han realizado en los alrededores 
de la colonia Zapata, como 
la plaza de El Rodeo recién 
inaugurada.
 “El compromiso del Ayuntamiento 
de nota, también el trabajo con 
responsabilidad y honestidad. 
Son más de 500 obras; quiero 
felicitar a los vecinos de esta 
colonia y en especial de estas 
cuatro cuadras que abarca tres 
colonias: Zapata, López Mateos 
y Lomas Altas, los beneficiados”, 
dijo la regidora perredista. Por su 
parte, el presidente del Comité 
de Obra, Ramiro Ávila Cortez, 

se mostró agradecido por esta 
obra integral: “a decir verdad, 
nunca la esperábamos; que no 
sea esta la última obra que se 
realice en esta colonia”. 
Con más de mil 500 metros 
cuadrados de banqueta y más de 
600 metros cúbicos de concreto 
hidráulico, esta obra integral 
comprende rehabilitación de 
alcantarillado sanitario y pluvial, 
16 postes con lámparas led, 
con una inversión cercana a 
los ocho millones de pesos, 
que ya disfrutan habitantes de 
diversas colonias aledañas a 
la calle Zapata entre Avenida 
Flores Magón y calle Lázaro 
Cárdenas.

 “Bahía de Banderas está 
en proceso de consolidación 
en su crecimiento, desde su 
fundación, cada gobernador 
y presidente municipal, ha 
contribuido con su trabajo 
para disfrutar lo que ahora 
tenemos, pero además se 
han sentado las bases para 
el desarrollo que necesitamos, 
en esta tierra firme y mar de 
oportunidades”, aseguró en 
entrevista el Diputado Local 
Héctor Santana García.
El legislador reiteró que 
continuará trabajando en equipo 
con el mandatario estatal 
Roberto Sandoval y el alcalde 
José Gómez, para seguir 
llevando beneficios a la gente 
bonita de Bahía de Banderas, 
impulsando y reformando leyes 
justas, pugnando por mayores 
recursos para el municipio, 
mejorando el marco normativo 
para las inversiones que son las 
que fomentan los empleos para 
las familias, “ese es nuestro 
trabajo como representantes 
populares”, señaló Santana 
García.
Destacó que los grandes 
proyectos en infraestructura 

productiva como el Canal del 
Centenario y en comunicaciones 
como la carretera Jala 
Vallarta, son incentivos para 
la reactivación económica 
regional, para que se incremente 
la productividad en el campo, 
la pesca y la ganadería, pero 
además abaratarán los costos 
de producción y facilitarán 
la llegada de más turistas, 
“turismo y sector primario 
deben de ir de la mano para 
seguir creciendo”, subrayó el 
Diputado Local
Refrendó su confianza, en 
que en Nayarit y Bahía de 
Banderas, se está haciendo 
un gobierno de resultados 
en su desempeño, “por eso 
la gente sigue confiando en 
nuestro partido el PRI, que 
ha sabido gobernar, tenemos 
que consolidar las políticas 
públicas que garanticen las 
inversiones, pero también 
resolviendo los problemas 
sociales, invirtiendo en más 
obra pública y desarrollo social, 
esa es nuestra tarea que la 
hacemos con mucho gusto”, 
afirmó finalmente  el Diputado 
Local Héctor Santana García.  

*El alcalde inauguró una obra integral en la calle 
Zapata al poniente de la capital nayarita 

En el municipio de El Nayar

Temporal de lluvias favorece a la ganadería y a los campesinos: Octavio López
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Para nosotros en el municipio 
de El Nayar, el temporal de lluvias es 
muy importante y benéfico, ya que 
favorece al sector ganadero, así como 
también a los campesinos en el tema 
de los cultivos, aunque por otro lado 
tenemos derrumbes en la carretera y 
caminos saca cosechas, por tal motivo 
estamos a la expectativa de cualquier 
situación que se pueda presentar a 
causa de las lluvias”, así lo dio a conocer 
en entrevista, el Presidente Municipal, 
Octavio López de la Cruz.
Cabe destacar, expresó el alcalde serrano, 
que en algunos poblados de esta zona 
en pleno temporal de lluvias los caminos 

se ponen muy peligrosos por sujetos que 
cometen diversos asaltos, “por lo que 
nuestros elementos policiacos y con el 
Mando Único que nos proporciona la 
Fiscalía General del Estado a cargo del 
licenciado, Edgar Veytia, nuestra gente 
se siente más segura al transitar por 
los diferentes poblados del municipio”.  
Indicando el entrevistado, que en el 
tema medular de la agricultura, se 
está trabajando en coordinación con 
la SAGARPA, donde nos está dotando 
de insumos agrícolas, y además ya se 
realizó el reparto en todo municipio 
de El Nayar para los que siembran, 
existe una represa que ya se hizo en 
Santa Cruz de Guaybel, pero aunque 

se nos destruyan un poco los caminos, 
veredas y caminos saca cosechas, ver  
crecer los arroyos para nosotros es muy 
importante que llueva.
Asimismo, reiteró el alcalde, que en 
cuestión de obra pública, ya existe un 
buen avance, por lo que a través de los 
programas sociales, al Nayar le ha ido 
muy bien, y con la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre se ha avanzado 
como nunca, donde las familias más 
desprotegidas ya cuentan con una buena 
alimentación a través de los albergues 
que se han hecho también comedores, 
y que alimentan a cientos de familias 
humildes.
Finalmente, expresó Octavio López de 

la Cruz, que en El Nayar, ya se está 
abatiendo el rezago en Vivienda Digna, 
así como una mejor comunicación, esto 
gracias a que se puso un equipo de 
antenas que hará que los ciudadanos 
estén mejor comunicados, esto en la 
zona de El Nayar en San Juan Peyotán 
y en la Mesa del Nayar, contando con 
ello con el apoyo del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda que siempre nos 
ha echado la mano, para que sigamos 
haciendo más obras en nuestro municipio. 
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El Gobierno de Nayarit, por 
medio de la Secretaría de 
Salud, arrancó este lunes un 
operativo para fortalecer la 
campaña permanente contra el 
mosco Aedes Aegypti, causante 
de las enfermedades dengue, 
chikungunya y zika. Los trabajos 
de nebulización, abatización, 
lectura de ovi t rampas y 
descacharrización se realizarán 
durante esta semana en las 
más de 300 colonias de Tepic.
En este operativo de continuidad, 

que dio inicio el año pasado, 
participan más de 25 trabajadores 
del área de Vectores, con 13 
máquinas pesadas y máquinas 
térmicas, mismas que trabajarán 
a la par en la nebulización térmica 
de colonias con andadores 
y calles cerradas o de difícil 
acceso para los vehículos de 
la Secretaría de Salud.
Durante el arranque, el Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero, 
comentó: “Este evento es muy 
importante para la capital del 

estado, ya que es la continuación 
del programa lava, tapa, voltea y 
tira, que se está llevando desde 
el año pasado para prevenir las 
enfermedades como el dengue, el 
zika y el chikungunya, que para 
nosotros en la época de lluvias 
se acentúa más, ya que Nayarit 
es una zona endémica, por lo 
cual debemos continuar haciendo 
este trabajo, estas labores tan 
importantes se realizan en todo 
lo largo y ancho del estado; este 

olítica

Refuerza Gobierno 
lucha contra el Dengue, 

Chikungunya y Zika

La Cámara de Diputados de Nayarit 

Honra a la extinta Escuela Normal 
Rural del Municipio de Xalisco 

Tepic.- A un año del centenario del 
nacimiento de Nayarit como entidad 
federativa, el Congreso del Estado 
reconoce la grandeza de quienes 
han aportado a la construcción del 
Estado libre y soberano, por ello, 
por votación unánime de diputadas 
y diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura el pasado 30 de mayo en 
Sesión Pública Ordinaria, se declaró 
a la extinta "Escuela Normal Rural 
de Jalisco, Nayarit" ubicada en el 
municipio de Xalisco como Institución 
Benemérita.
El dictamen con proyecto de decreto 
que declara Benemérita a la extinta 
“Escuela Normal de Jalisco, Nayarit”, 
presentado por la diputada Ivideliza 
Reyes Hernández, destaca a dicha 
institución como formadora durante 
39 años de maestros críticos 
comprometidos con la educación, 
que se convirtieron en líderes de sus 

comunidades, quienes promovían el 
cambio educativo y cultural desde 
su trinchera. 
En total fueron 36 las generaciones de 
jóvenes provenientes de los estados de 
Sinaloa, Jalisco, Durango, Zacatecas 
y Aguascalientes que 
recibieron una educación  
integral que contemplaba 
desde cultivar la tierra, el 
cuidado de animales, talleres 
de carpintería, mecánica, 
danza, teatro, deporte y la 
academia.
Referirse a la historia de 
esta importante institución 
educativa en la entidad 
permite recuperar parte 
de nuestro pasado como 
Estado y como nación, lo 
que obliga a que las nuevas 
generaciones conozcan los 
acontecimientos que han 

dado motivo de orgullo de quienes 
han contribuido a lograr avances en 
el campo educativo.
Es así como la Trigésima Primera 
Legislatura reconoce la loable labor 
de la extinta "Escuela Normal Rural 

de Jalisco, Nayarit", ubicada en el 
municipio de Xalisco por ser parte 
del cambio y de contribuir al progreso 
de la sociedad nayarita y del país.

operativo es darle seguimiento 
a lo que iniciamos desde hace 
un año, no podemos bajar la 
guardia, la prevención es lo 
más importante para nosotros 
que queremos un pueblo 
sano, no queremos un pueblo 
enfermo”.
“El día de hoy iniciamos con 30 
colonias del municipio de Tepic, 
con 13 máquinas pesadas, con 
10 moto-mochilas, que son 
para nebulizar, pero hemos 
estado trabajando con el control 
larvario, con la aplicación de 
abate que es muy importante, 
y la descacharrización; hemos 

trabajado con todos municipios, 
ya que es muy importante para 
evitar que ahí se anide el huevo, 
la larva del mosquito Aedes 
Aegypti”, agregó Plata Jarero.
El Secretario de Salud aseveró 
que la nebulización preventiva 
es sólo una estrategia de 
reforzamiento, de ahí la 
importancia de aplicar la 
estrategia lava, tapa, voltea 
y tira, y así eliminar criaderos 

como llantas, cacharros y 
floreros. Durante este operativo 
se utilizarán alrededor de 2 
mil 288 litros de Clorpirifos 
(insecticida autorizado por OMS/
CENAPRECE) que representan 
una inversión de 1 millón 397 mil 
pesos, tan sólo en insecticida.
Este lunes se trabajaron las 
colonias Las Nuevas Delicias, 
Colinas del Nayar, Infonavit 
Solidaridad, El Aguacate, Las 
Primaveras, Infonavit Solidaridad 
Aztlán, Guadalupe, Lomas 
Bonitas, El Palomar, Alaska, 
1ro. de Mayo, Lomas del Valle, 
Florencia, Unidad Obrera, Las 
Flores, El Rodeo, La Huerta 
Residencial, Santa Teresita, 
Adolfo López Mateos, América 
Manríquez, Buenos Aires, Ojo de 
Agua, Santa Fe, Santa Cecilia, 
El punto y Los Pinos.
Durante el acto de arranque se 
hizo entrega de gorras, gafetes 
de identificación y mascarillas 
con doble filtro para la protección 
de los trabajadores del programa 
de Vectores.

*La declara Institución 
Benemérita

*De esta Escuela Rural 
egresaron más de 30 

generaciones de estudiantes 
de los estados de Nayarit, 
Sinaloa, Jalisco, Durango, 

Zacatecas y Aguascalientes

*Durante esta semana se nebulizarán 300 colonias de Tepic
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

LOS SECTORES TRABAJAREMOS CON EL 
RECTOR: CARLOS MUÑOZ 

la UAN, reiteró, tiene que resolverse,  
es una institución de las más fuertes, 
genera un ingreso de los primeros en 
el Estado, se tiene que ir al rescate, 
bajo proyectos diferentes, no solamente 
depender del presupuesto estatal o 
federal, refirió,  que el 12 por ciento 
no se aplica en nómina es destinado 
para infraestructura, becas y otros 
aspectos.
Cuestionado respecto a la versión 
que no saldrá la quincena del 30 para 
el SPAUAN,  dijo Carlos Muñoz, que 

Para el Secretario General del Sindicato 
de Personal  Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit SPAUAN, Carlos 
Muñoz, se espera del rector Ignacio 
Peña González, una forma diferente 
de trabajar y hacer respetar el contrato 
colectivo en la relación que existe 
con la máxima casa de estudios, 
como una propuesta de campaña  de 
una organización con visión distinta, 
para entrar a los 51 años  de la UAN 
y fortalecerla, pero que también se 
apoye, son tiempos difíciles y requieren 
de la unidad. 
Al ser cuestionado respecto el panorama 
que percibe en la Universidad, el 
aspirante por la reelección del sindicato 
de académicos, precisó que una vez 
pasen los procesos de renovación de 
los tres comités, se platicará con los 
sectores para elaborar un plan conjunto 
y llevar a la rectoría a transitar por ese 
déficit que tiene la UAN. 
Cómo hacer para cambiar las cosas,  
señaló que es posible con voluntad, se 
tendrán que sentar el rector y hablar 
claramente de cómo encuentra la UAN, 
una vez ya en funciones y visualizar los 
problemas que tiene la institución y lo 
haga saber de manera transparente o se 
presenten propuestas, un proyecto de 
recuperación al interior, y cada dirigente 
comprometerse a ser gestores en el 
ámbito local o federal, y atender los 
aspectos que han producido esa crisis. 
Interrogado respecto si el problema era 
manejable,  el líder de los docentes 
de nuestra alma mater,  indicó que 
se tiene que resolver, sino se muere 

el nuevo rector cumplió con el pago 
puntual del 15, pero como el nuevo 
comité del sindicato entra en funciones 
el uno de Julio,  se corría el riesgo que 
no saliera el pago oportuno,  pero se 
platicó en rectoría aseguraron que no 
habría problema que estaba garantizado. 
Tocante a cómo van las cosas para su 
reelección, explicó que va bien, alguien 
dice que van lentos, pero yo hice una 
precampaña cuando acompañe al hoy 
rector en sus recorridos, en donde 
éste habló de compromisos para el 
SPAUAN, no hay peor ciego que el 
que no quiere ver, afirma. 
De llegar nuevamente a la dirigencia 
que se hará, comentó que fortalecerá 
el sindicato a través de un trabajo más 
profesional, hay personal, con visión 
diferente, moderna y fresca de lo que 
es el sindicalismo, no son tiempos de 
confrontación, huelgas o ayunos, sino 
de trabajar con proyectos y contar con 
una organización distinta, puntualiza. 
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Le cobran factura al 

sonorense Manlio Fabio 
Beltrones, renunció a la 

dirigencia nacional del PRI

Acuerdos, sólo por la vía 
legal, dice Osorio Chong

Ciudad de México. El 
secretario de Gobernación, 
Miguel Angel Osorio Chong, 
dijo esta noche que para 
r e s o l v e r  e l  c o n f l i c t o 
magisterial y la situación que 
se vive en Oaxaca el gobierno 
federal está dispuesto a 
construir acuerdos, pero 
sólo por la vía legal.
El gobierno "tiene plena 
disposic ión de ofrecer 
canales inst i tuc ionales 
para resolver la situación 
que acontece en Oaxaca", 
señaló el funcionario en 
declaraciones a la prensa.
Sin embargo, subrayó que 
sólo por la vía de la legalidad 
es posible construir acuerdos.
Consul tado sobre una 
alternativa de solución al 

conflicto magisterial 
y a los reclamos de 
la Coordinadora 
N a c i o n a l  d e 
T r a b a j a d o r e s 
de la Educación 
(CNTE), dijo que 
"siempre hemos 
escuchado sus 
razonamientos", 
los cuales "no serán 
excluidos", pero 
siempre dentro de 
la ley.
O s o r i o  C h o n g 
subrayó que, por instrucciones 
del presidente Enrique Peña 
Nieto, el gobierno federal 
trabajará de manera conjunta 
con el de Oaxaca "para 
garantizar la tranquilidad 
de las comunidades".

El secretario de Gobernación 
dijo que el domingo se 
presentó una "situación 
e x t r a o r d i n a r i a "  q u e 
será "revisada de forma 
exhaust iva ,  puntua l  y 
transparente" para determinar 
responsabilidades.

11

“La vida y la política siempre 
imponen retos, muchos de ellos 
que no están en la mano de 
nosotros resolverlos. Siempre 
es importante asumir con lealtad 
las consecuencias. Por ello, en 
consecuencia con el compromiso 
que asumí, es que hoy presento mi 
renuncia a la presidencia del PRI, 
para permitir que otra dirección 
encabece las transformaciones 
que nuestro partido merece”, 
justificó Beltrones al encabezar 
la reunión del Consejo Político 
Nacional del PRI.
Ante los consejeros, el también 
exgobernador  sonorense 
manifestó que esta determinación 
no era una medida irreflexiva, 
sino “una decisión responsable 
para abrir el debate interno y 
permitir que el órgano colegiado 
de nuestro partido tome la mejor 
decisión a seguir en nuestra 

próxima asamblea nacional para 
mantener al partido actualizado, 
sólido y competitivo”.
Beltrones llegó a la dirigencia 
del PRI apenas en agosto del 
año pasado, luego de que un 
mes antes su pupila Claudia 
Pavlovich le arrebatara al PAN 
la gubernatura de Sonora.
Ya en la dirigencia, a Beltrones 
le tocó defender el triunfo en 
Colima, después de que el TEPJF 
revocó el triunfo al candidato 
del PRI y llamó a elecciones 
extraordinarias, que finalmente 
volvió a ganar el tricolor.
Sin embargo, en los comicios 
del pasado 5 de junio el partido 
de Beltrones fue derrotado en 
siete de las elecciones para 
gobernador y eso provocó su 
salida este lunes por la noche.
“Acudo a esta Comisión Política 
Permanente para entregar un 

La secretaria general Carolina Monroy del Mazo asumirá 
provisionalmente la directiva nacional del partido

*Tras el descalabro en las elecciones recientes, en las que 
sólo ganó cinco de 12 comicios para gobernador

balance de los resultados 
electorales del pasado 5 de 
junio. Ya se hizo entrega al 
secretario técnico de la comisión 
de un informe minucioso, para 
que este órgano colegiado 
determine lo conducente”, dijo 
al iniciar su discurso.
“Estoy convencido de que los 
priistas estamos obligados a hacer 
una profunda reflexión sobre lo 
ocurrido el 5 de junio, tanto por 
la enorme responsabilidad con 
los ciudadanos en los estados 
donde ganamos, como en los 

estados donde no logramos la 
victoria. Nuestra responsabilidad 
como primera fuerza política 
nacional así lo exige”, indicó 
ante los miembros del Consejo 
Político Nacional reunidos en la 
sede del PRI.
Beltrones justificó su trabajo 
al frente del partido y aseguró 
que se preparó de manera muy 
seria y a profundidad para las 
elecciones del 5 de junio pasado.
“Lo digo con claridad y con plena 
convicción: no admito la idea 
de que con otros candidatos 
hubiéramos obtenido distintos 
resultados. Las realidades son 
evidentes”, advirtió al sostener 
que, a pesar de las derrotas, 
el PRI gobernará 15 estados y 
45% de la población nacional.
“Tenemos el 48% de los 
municipios que se eligieron. Con 
los resultados obtenidos y sin 
reducir un ápice la importancia 
de lo debido, debemos estar 
orgulloso de ser el único partido, 
de los que compitió en las 
pasadas elecciones, realmente 
compet i t i vo ” ,  a rgumentó 
previamente al anuncio de su 
renuncia.
Según el saliente líder del PRI, 
el domingo 5 tuvieron en el PRI 
“un tropiezo electoral, pero no 
una derrota política”. Aunque 
precisó que en el centro de 
esta discusión se encuentran 
las reformas estructurales que 
impulsó el presidente Enrique 
Peña Nieto.
Manlio Fabio Beltrones reiteró 
que lo que está en juego es el 
proyecto de nación para el siglo 
XXI y que el PRI debe salir a 
defender un proyecto que dé 
futuro y viabilidad al país.
En ese sentido, manifestó 

que el PRI tiene que hacer 
una pausa, cambiar y llevar 
a cabo una transformación a 
fondo que atienda a la gente 
en sus reclamos de castigo a 
la impunidad y a las conductas 
irresponsables.
“Toda dif icultad trae una 
oportunidad. Cada problema tiene 
una solución. El partido requiere 
establecer una constructiva 
relación con sus miembros. No 
basta el diálogo permanente 
y fructífero con el presidente. 
El partido en el gobierno debe 
apoyar y su gobierno debe 
comunicarse y comprometerse 
más con su partido.
“Es necesar io que haya 
una  co r respondenc ia  y 
ret roal imentación en las 
agendas de gobierno y partido. 
Es imprescindible, diría que 
es urgente y prioritario, que 
reforcemos la rendición de 
cuentas de los servidores 
públicos, de los gobernantes 
y de todos los integrantes del 
PRI. Que oigamos las demandas 
de castigo a la impunidad”.
También expuso: “Requerimos 
hacer el papel del partido político 
como vigilantes, y actuar con 
determinación a tiempo para 
reconocer, corregir y sancionar 
conductas irresponsables”, 
destacó Beltrones.
El exdirigente nacional del PRI 
propuso la realización de una 
Asamblea Nacional y discutir 
la necesidad de modernizar el 
sistema político y crecer en la 
vida democrática, pues de lo 
contrario –advirtió– “todo se 
reducirá a cambiar unos por 
otros, pero con los mismos 
resultados en la mayoría de 
las veces”.
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EZLN y CNI llaman “a 
cerrar filas” en torno al 
movimiento magisterial

Descarta Osorio 
Chong renunciar tras 
operativo que dejó 8 
muertos en Oaxaca

TUXTLA GUTIÉRREZ.- El 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) y el Congreso 
Nacional Indígena (CNI) 
condenaron el “cobarde ataque 
policiaco” contra maestros de 
la CNTE y comunidad indígena 
de Nochixtlán, Oaxaca, por 
lo que llamaron a todos los 
pueblos y sociedad civil a 
cerrar filas con el movimiento 
magisterial.
En un comunicado conjunto, 
el EZLN y el CNI advierten 
hoy que frente al “cobarde 
ataque represivo” que sufrieron 
los maestros y la comunidad 
en Nochixtlán, los pueblos, 
naciones y tribus que integran 
estos organismos les expresan 
su apoyo solidario y manifiestan 
que “magisterio digno” no 
está solo.
 “Sabemos que la razón y la 
verdad están de su lado, que 
la dignidad colectiva con la 
que habla su resistencia es 
inquebrantable, y esa es la 
principal arma de los que de 

abajo somos”.
Además, “repudiamos la 
escalada represiva con la que 
pretenden imponer en todo 
el país la reforma neoliberal 
capitalista a la que llaman 
‘educativa’, principalmente 
en los estados de Oaxaca, 
Chiapas, Guerrero y Michoacán. 
Con amenazas, persecuciones, 
golpes, encarcelamientos 
injustos y ahora asesinatos 
se quiere doblegar la dignidad 
del magisterio en rebeldía”, 

apuntaron el CNI y 
el EZLN.

Luego hicieron un 
l lamado a todos 
los pueblos y a la 
sociedad civil en 
general  a estar 
con el magisterio 
que res is te  en 
todo momento, a 
reconocerse en ellos, 
pues la violencia 
para despojarlos de 
garantías laborales 
básicas, con el 
propósito de hacer 
privada la educación, 
“es un reflejo de la 
violencia con la que 
nos están despojando 
a  l os  pueb los 
originarios, a los 
pueblos campesinos 
y urbanos”.
También señalaron 
que quienes se 
regocijan en el poder 

decidieron que la educación, la 
salud, los territorios indígenas y 
campesinos, e incluso la paz y 
seguridad, son una mercancía 
para quien pueda pagarla, que 
los derechos no son tales sino 
productos y servicios que se 
arrebatan, se despojan, se 
destruyen, se negocian según 
lo dicte el gran capital.
“Y esta aberración –la reforma 
educativa– pretenden imponerla 
de una manera sangrienta; 
asesinando y desapareciendo 
a nuestr@s compañer@s, 
enviando a prisiones de 
alta seguridad a nuestr@s 
vocer@s, haciendo de la tortura 
descarada la mercadotecnia 
gubernamental y, con ayuda 
de los medios de comunicación 
de paga, equiparando con la 
delincuencia a lo más valioso 
de la sociedad mexicana, es 
decir, a quienes luchan, no 
se rinden, no se venden y no 
claudican”.
También exigieron el cese 
a la represión en contra 
del magisterio en lucha y 
la liberación inmediata e 
incondicional de todos los 
“presos políticos”, al tiempo 
que hicieron un llamado “a 
todos los pueblos del campo 
y las ciudades a estar atentos 
y solidarios con la lucha 
magisterial, a organizarse de 
forma autónoma para estar 
informados y alertas ante esta 
tormenta que cae sobre todas 
y todos”.

CIUDAD DE MÉXICO.-  Tras 
reunirse más de siete horas 
con el gabinete de Seguridad 
y tres con el gobernador 
de Oaxaca, Gabino Cué, el 
secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong 
descartó renunciar al cargo por 
la muerte de ocho personas 
en esa entidad y que la Policía 
Federal (PF), a su cargo, fue 
para contener y no para agredir.
Por su parte, Cué Monteagudo 
rechazó también solicitar 
licencia al cargo, porque en 
los cinco años y medio que 
ha gobernado ha enfrentado 
situaciones semejantes y 
que así lo seguirá haciendo 
el tiempo que le queda del 
sexenio.
Al fijar la posición del gobierno 
de Enrique Peña Nieto ante 
los hechos violentos de este 
domingo en Oaxaca, donde 
murieron ocho personas en 
el bloqueo que mantenían 
manifestantes en Nochixtlán, 
Osorio Chong reiteró que está 
en curso una investigación 
para determinar si la población 
civil usó armas de fuego y 
qué elementos de las policías 
Federal y Estatal las utilizaron 
también.
El secretario de Gobernación 
reiteró que, por instrucciones de 
Peña Nieto, el gobierno seguirá 
trabajando de manera conjunta 
con el gobierno estatal para 

garantizar la tranquilidad de 
las comunidades y encontrar 
las vías de solución para 
recuperar la normalidad en 
el estado.
También dijo que la Secretaría 
de Gobernación tiene plena 
disposición de dialogar por los 
canales institucionales con el 
magisterio, pero sólo es por 
la vía de la legalidad construir 
acuerdos y ejercer derechos. 
“Que sean los argumentos y 
no la violencia el puente para 
solución”.
A pregunta expresa sobre si 
ha considerado renunciar ante 
los hechos de este domingo, 
Osorio aclaró que no está “en 
esta circunstancia”, porque 
está en curso una investigación
Antes del mensaje de Osorio 
Chong, el comisionado nacional 
de Seguridad, Enrique Galindo, 
y funcionarios estatales de 
Oaxaca, rindió un informe sobre 
los hechos de Nochixtlán, en el 
que reiteró que se habrán de 
esclarecer todos los hechos.
En esa conferencia, las 
autoridades confirmaron que 
suman ocho los muertos por 
los hechos de ayer.
Osorio Chong canceló el acto 
oficial del Día Mundial del 
Refugiado, que se realizaría en 
Campeche, que encabezaría 
junto con el secretario de 
Desarrollo Social, José Antonio 
Meade.
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El CECAN rinde reconocimiento a 
personal por 15 años de servicio

olítica

Por Pedro González E.
El Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit 
(CECAN), POR MEDIO 
DE SU Director el Maestro 
JORGE INES ERNRIQUEZ 
LEDESMA, hizo entrega 
de un reconocimiento a 
la labor desempeñada por 
el personal en activo de 
dicha institución, por sus 
quince años de servicio u 
dedicación al desarrollo 
de la cultura en Nayarit.
Esta acción administrativa 
llevó consigo un estímulo 
económico, como lo marca 
su contrato colectivo y lo 
señala la propia Ley Federal 
del Trabajo, y por parte del 
gobernador ROBERTO 
SANDOVAL.
En el evento el Maestro 
JOSE INES interpretó al 
piano una melodía de buen 
gusto, el ‘TEMA DE AMOR’, 
que tocaba el músico 
francés CALUDE BOLYN. 
Rema que aprovechó para 
expresar que es el Amor, 
precisamente, “el vínculo, el 
mensaje, el motor, que nos 
une en cualquier actividad. 
A nosotros nos une el Amor 
por el desarrollo cultural, 

con lo que tiene que ver 
con la cultura, actividad 
que nos transforma 
luego a través de lo 
que es el conocimiento, 
y del acercamiento a 
otras instancias, a otras 
personas”.
Esto se ha transformado 
en licenciaturas y la 
mayoría de los artistas 

convocados han surgido 
como promotores, como 
gestores culturales. 
Ello iniciaría el cambio 
fundamental de la 
institución en la persona 
de la pintora EMILIA 
ORTIZ, donde ahora 
han pasado ya varias 
personas, “y así vemos 
transcurrir el tiempo, las 

obras, los espacios, los 
diferentes directores del 
CECAN, las propuestas, 
los anhelos, los sueños, 
las formas de convivir, 
de hacer y estar, 
sin embargo el hilo 
conductor es el mismo, 
el querer COINCIDIR 
–esa es la PALABRA- 
en la transformación, 

en el desarrollo cultural 
de Nayarit, y es lo que nos 
ha UNIDO; algunos por el 
motor del Arte, otros por 
la gestión, la promoción, 
del turismo, de muchas 
otras ramas: La cultura es, 
al fin y al cabo, todo y es 
lo que nosotros podemos 
proponer y hacer por ello”, 
enfatizaba en su mensaje.
En el documento de 
reconocimiento se leía 
los siguiente: “Por su 
desempeño laboral en 
la cultura, compartiendo 
durante quince años logros, 
éxito, vida y trabajo en el 
CECAN”.
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“CECAN invita a la 
sociedad nayarita” 
a involucrarse en 
el arte y la cultura

olítica

Por Pedro González E.
El Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit (CECAN) 
viene trabajando acorde a las 
ind icac iones de l  gobernador 
ROBERTO SANDOVAL, informó 
su titular Maestro JOSE INES 
ENRIQUEZ LEDESMA, y subrayó 
que todos los sábados se tienen 
eventos culturales en el pueblo 
mágico de Jala, junto con las 
autoridades del ayuntamiento y 
con el Patronato de la Casa de 
la Cultura de dicho municipio. 
Tales actividades se efectúan 
a  las 6 de la tarde con algunos 
espectáculo escénicos en el jardín 
de la plaza, frente a la presidencia, 
donde participan el ballet ‘Nayar’, 
‘Florinilla Cuenta Cuentos’, así 
como os alumnos de la escuela 
de Iniciación Artística de Jala. Por 
los cierto –hizo hincapié- es otro 
proyecto que se tiene junto con 
la UAN y el CECAN, en donde 47 
alumnos de entre los 6 y 15 años 
están estudiando música, danza, 
dibujo y pintura, y teatro, ellos los 
Lunes, Miércoles y Viernes de 4 
a 7 P.M.
Se han tenido presentaciones de 
libros, como el poemario ‘ASCUA DE 
LUNA’ del gran escritor originario de 
Ixtlán del Río, MANUEL BENÍTEZ, 
también elogiable pintor. Mencionó 
los cursos de verano, para este mes 
de Julio, tanto en la Galería de la 

Plástica como en las escuelas del 
CECAN; se fomenta la lectura, el 
ejercicio físico, y “todo ello con una 
ilación, con guión conductor que vá 
relacionado con temas referentes al 
Centenario”, dice. Aquí los niños/as 
tendrán la oportunidad de conocer 
la historia de personajes nayaritas.
En cuanto a sus relaciones con la 
UAN comentó que se tendrán que 
firmar nuevos acuerdos, nuevos 
convenios, y crear las condiciones 
para que el beneficio sea para 
todos de manera integral. Habrá 
un trabajo en conjunto, respetando 
siempre la autonomía de la UAN, 
pero sí coadyuvando en diversas 
actividades, como la Feria del Libro 
o los coloquios de escritores, etc.
El CECAN está invitando, pues, 
al público de todo el estado a ser 
partícipe de las actividades de 
esta institución cultural y artística, 
que se viene haciendo presente a 
través de las fiestas patronales, de 
los ayuntamientos, en conjunto con 
asociaciones civiles, y las iglesias, 
con actuaciones de ballet, teatro, 
música, los Cuentacuentos, y 
también se está en los hospitales, 
en los albergues como las casas 
de los niños indígenas, en todos 
los r incones del estado. Son 
actividades algunas permanentes 
para públicos vulnerables.
Estas son las actividades actuales 
del CECAN.

v Por: Roberto Cervantes Flores

•Tony Huerta, la Debacle de Héctor Santana
Héctor Santana García, un joven 
vallejano que tiene tras de sí una 
gran historia de humildad y pobreza 
desde el momento de su nacimiento, 
así como los sacrificios que le 
representó su formación profesional, 
se encuentra viviendo uno de sus 
mejores momentos políticos que quizá 
jamás se le vuelvan a presentar: el 
apoyo irrestricto de su partido y de 
quienes se encuentran en el poder 
para que sea el candidato del PRI 
a la presidencia municipal de Bahía 
de Banderas en estas venideras 
elecciones de junio 2017.
Actualmente, Bahía de Banderas 
se encuentra en una situación de 
riesgo para el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), instituto que viene 
promoviendo de manera única al joven 
Santana García, quien actualmente 
se desempeña como diputado local 
por el décimo cuarto distrito electoral.
Sin embargo, pese a la fuerte cargada 
de la gente en el poder, así como, 
por supuesto, de los recursos que 
todos los días el pretenso invierte 
con miras a posicionar su figura  en 
la preferencia electoral, existen otros 
aspirantes que se mantienen con 
buenos números, de hecho, algunos 
de ellos con fuerte tendencia a la 
alza, cuando el diputado local está 
poco a poco llegando a su límite.
Es aquí donde se debe valorar dónde 
o con quiénes están las fallas y, sin 

lugar a dudas, su inerte, imberbe e 
inoperante coordinador general, un 
mentado Tony Huerta, tiene mucho 
que ver, pues con sus enormes 
limitaciones no se entiende cómo es 
que sigue coordinando uno de los 
proyectos más importantes del PRI 
en Nayarit, peor aún, que se está 
viendo amenazado por los grupos 
o institutos contrarios.
Inocentemente, este sujeto a quien 
lo mencionan como “Tony Huerta” se 
apoya principalmente en personajes 
cuya función principal es llevar 
información a los adversarios del 
legislador local y fuerte aspirante 
a la candidatura del PRI para la 
presidencia municipal de Bahía de 
Banderas Héctor Santana.
Además, viene provocando fuertes 
problemas al interior del grupo de 
apoyo del aspirante, a quien se le han 
retirado verdaderos liderazgos que 
son tratados con insignificancia por 
parte de este sujeto que ni siquiera 
ha entendido la importancia de su 
responsabilidad. Urge su remoción…

Grilla Política:
Alrededor de Héctor Santana hay 
otros personajes que le están restando 
muchas, muchas simpatías, peroserá 
en otra entrega cuando los citemos…
Gracias por sus comentarios al 
3118775215 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa asegura que 
el promotor político Pedro 
Gómez Machuca,  está harto 
de las mentiras del PRI,  hacen 
promesas y luego ejecutan 
obras y toman acciones, por 
supuesto todas pensadas en 
que parte van fregar a los que 

verdaderamente trabajan,  
cuando se les reclaman,  ni 
se inmutan y solo generan 
conflictos utilizando el poder 
para hacer Chanchullos.
La misma fuente aseveró  que 
don Pedro Gómez Machuca, es 
el líder moral que comanda la 
estructura de las demarcación 
siete,  van tres veces que 

le prometen la regiduría 
de dicha demarcación y 
descaradamente  con toda 
deshonestidad  le dan la 
candidatura a otro, en las 
pasadas elecciones se la 
dieron a Santiago Valderrama,  
y lealmente Don Pedro,  lo 
apoyo para que ganara.
Incluso lo hicieron que 
vendiera una camioneta 
para asegurar los votos en 
la comunidad de San Miguel, 
y lo dejaron encharcado, en 
esa ocasión se la dieron a 
supuesta doctora de apellido 
Muro, lo que indica que 
primero este el negocio que 
dar las candidaturas a los 
buenos elementos que dan 
la batalla para que el tricolor 
obtenga los triunfos.

Por Jolumeca.
I x t l á n  d e l  R í o , 
Nayarit.- La coalición 
de Izquierdas es una 
piedra en el zapato 
del PRI,  comentó el 
ingeniero Marcelino 
Ibarra Ponce, quien 
no busca negociar 
ninguna candidatura,  
solo dice quiere ser 
parte del cambio en este 
municipio donde existen 
muchas carencias,  un 
escenario de pobres 
generado por las malas 
políticas del partido en 
el poder.
En esta zona se 
ha despertado e l 
interés por un cambio 
verdadero, el cual el PRI 
y el PAN, no han sido 
incapaces de darlo al 
llegar al sillón alcaldicio, 
lo que genera que la 
gente empiece a buscar 

nuevas opciones  que 
no designe a dedo sus 
candidatos de elección 
popular,  que designen 
por consenso y que 
sepan designar lo más 
correcto posible para 
que se amplíen las 
votaciones en las urnas. 
Se tienen que evitar 
escenarios con magros 
resultados generados 
por electores molestos,  
l o  c u a l  r e s u l t a 
incomprensible que no se 
busquen posibilidades 
de mejoramientos 
de procesos con 
buenas  opc iones 
d e  c o m p e t e n c i a , 
hay quienes indican 
q u e  h a s t a  l o s 
independientes llevan 
referentes de partido 
aunque parezca que 
no hay nada concreto 
en este aspecto.
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Candidatos 
independientes llevan 
referentes de partidos

Desaparece la escalinata 
de Cristo Rey, la 

sustituye una escalera

EN EL PRI LOCAL: SOLO  
CORRUPCION Y MENTIRAS

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Ciudadanos que profesan la 
religión católica y de manera 
especial promotores de las 
peregrinaciones  de los 
cuarteles  que componen 
esta cabecera municipal,   
al cerrito de Cristo Rey, se 
muestran confusos al sentir  
que les van a  cambiar el 
nombre al Cerrito de Cristo 
Rey,  y a  la escalinata, la 
cual parece será sustituida 
por una Escalera.
Argumentan que les cuadra 
más  el nombre de la escalinata 
de Cristo Rey, que se le hace 
más frio, la escalera del Cristo 
de la Montaña, nostálgicos 
aseguran que harán  su 
petición para evitar dichos 
cambios los cuales vendrán a 
tambalear esta añeja tradición 
aunque religiosa es parte 
del arraigo  popular, muchas 
generaciones han visitado el 
cerrito de Cristo Rey.
Cabe hacer mención que 
juntarán firmas para llevarlas 
a quien corresponda para 
evitar este sacrilegio según 
palabras suyas y resultará 

alentador si los sacerdotes 
empiezan a movilizar a los 
fieles para defender esta 
tradición con una predicación 
no modernista,  de decir somos 
peregrinos  que pretenden 
reprimir la audacia de los 
infieles.  

ESTA A PUNTO DE 
INICIAR NUEVO TIEMPOS

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
cambio está en todos acotó el 
dinámico y reconocido médico 
Everardo Parra Sánchez,  
basta de que se actué sin 
pensar en el daño que se 
ocasione a otras personas  
porque a veces que sabemos 
que algo está mal, luchamos 
por ellas, claro mientras no 
nos afecten a nosotros,  a 
veces  el corazón va donde 
la voz no llega, pero tenemos 
que seguirlo.
Pero tenemos que pensar que 
no todo lo dedicado fue en 
vano, la cuestión es ver quien 
pierde más o quien pierde 
menos, en los engaños, o 
en las traiciones realmente 

todos perdemos la confianza 
se acaba, por eso hay que 
tener presente que no hay 
que desperdiciar el tiempo  y 
buscar tiempos mejores con 
mejor sabor que dejen una 
nutritiva experiencia.
Hay que ser val ientes 
buscar a los candidatos 
ideales ya que estamos 
a punto de iniciar nuevos 
tiempos para este estado y 
nuestro municipio donde se 
destaque la construcción 
de un estado socialmente 
justo y económicamente 
eficaz sustentado en finanzas 
publicas fuertes, no se trata 
de ser patriotas, se trata de 
nuestro estado y municipio 
sigan adelante. 
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Emotivo desfile y espectacular presentación de 
candidatas a certamen Niña Acaponeta 2016

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Una tarde de 
alegría y fiesta se vivieron por 
las calles de Acaponeta con el 
desfile en el que participaron 
las ocho candidatas a disputar 
el título Niña Acaponeta 2016, 
evento que es organizado 
por el H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta a través del 
Sistema de Desarrollo para 
la Familia en coordinación 
con los integrantes del grupo 
de danza “Xiurabe”.
La caravana de carros fue 
encabezada por la Nalinle 
González Díaz, quien fue 
electa Niña Acaponeta en el 
año 2010, última competencia 
que fue realizada en esta 
ciudad y para rescatar 
este concurso la autoridad 
municipal en coordinación 
con estudiantes de la Escuela 
Normal Experimental celebran 

este motivante certamen 
infantil con la participan de 
hermosas e inteligentes niñas. 
Cada una de las candidatas 
a Niña Acaponeta fue 
respaldada por un contingente 
de personas que s in 
descansar las ovacionaban 
y aunado a la simpatía de 
las concursantes todo fue 
algarabía por las diversas 
calles de la población en 
que centenares de personas 
disfrutaron del vistoso desfile 
y de sus carros alegóricos. 
Posteriormente en el Teatro 
de la Ciudad, se realizó 
la presentación de las 
candidatas, evento al que 
asistió Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, presidenta del DIF 
Acaponeta, teniendo como 
invitada de honor a la Sra. 
Valentina López, su homóloga 
en el municipio de Tuxpan, 
junto a ellas los regidores 

Socorro Villa Flores y Sergio 
Sánchez Díaz, así como 
personas representantes de 
diferentes centros comerciales 
patrocinadores del evento. 
La apertura del programa 
fue con la presentación de 
Ex Niñas Acaponeta en sus 
diferentes ediciones, además 
de reinas estudiantiles y 
representantes de Acaponeta 
en el  Certamen Embajadora 
del Orgullo en Nayarit, 
enseguida  las alumnas 
de la Escuela de Arte 
“Sihuatl” presentaron un 
Jazz moderno y ante un 
recinto totalmente lleno, se 
realizó la presentación de  
las candidatas portando una 
canasta con perfumadas 
gardenias,  exponiendo 
su talento artístico con 
la  t rad ic ional  canc ión 
“Perfume de Gardenias”, 
en que mostraron su gracia 

y simpatía, recibiendo  la 
ovación de los asistentes. 
Con la excelente conducción 
de la profesora Rocío 
Amairani  Estrada Guerra, 
las ovaciones y porras a 
las diferentes candidatas 
infantiles era grande, más 
aun cuando se realizó el auto 
presentación en qué Vianey, 
Kenia, Getzara,  Michelle, 
Azul, Fernanda, Palmira y 
Sofía con mucha seguridad 
tomaron el micrófono y 
proporcionaron sus datos 
personales e hicieron 
pasarela por el escenario. 

Sin duda esta llama que 
dejaron las candidatas a Niña 
Acaponeta dejó motivado 
a los asistentes para estar 
presentes el próximo domingo 
26 de junio a partir de las 19 
horas en el Auditorio Municipal 
donde habrá de celebrarse la 

gran final del certamen Niña 
Acaponeta 2016, concurso 
que el Gobierno Municipal 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, revive para promover 
los valores artísticos, belleza 
y cultura de la niñez  en el 
municipio. (DCSM)
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En Compostela

Chupa chupa-combate 
monopolio de tortillas

Liberación de calles, andadores 
y banquetas, mejora imagen de 

Rincón de Guayabitos

La comisión de reglamentos 
del XXXIX ayuntamiento de 
Compostela dio para adelante 
al reglamento que regula las 
actividades comerciales de los 
tortilleros en el municipio, ya que 
había amenaza de que este giro 
comercial fuera monopolizado 
por un par de vivales amafiados 
con la exdiputada federal Gloria 
Núñez.
El presidente de dicha comisión 
el CP J Jesús Sandoval Arreola 
desde hace casi un año recibió 
la petición para que se regulara 
esta actividad, a través de Luis 
Alberto Ortega representante 
de los industriales de la masa 
y tortilla de la parte baja del 
municipio de Compostela, 
quien en aquel entonces se 
refirió a la grave crisis que 
viven los pequeños tortilleros 
a causa de la desigualdad y 
competencia desleal de los 
grandes empresarios de la 
industria, que con sus motos han 

provocado el cierre de muchos 
compañeros del gremio.
El origen de dicho reglamento 
es precisamente para que no 
haya desigualdades y para que 
todos los tortilleros trabajen en 
una misma sintonía en todo el 
municipio de Compostela, y 
no generar conflictos,  como 
sucede en la zona baja del 
municipio de Compostela, donde 
el dirigente señaló que es común 
la competencia desleal mediante 
precios diferentes, deslealtad 
en los trabajos de zonas, en 
las que algunas tortillerías 
cuentan con 18 o hasta 20 
motos, porque ellos manejan 
mucho capital, mientras que 
otros compañeros o grupos, 
sobre todo en comunidades 
pequeñas, no cuentan con 
capital, sólo la tortillería, pero 
no tienen ni tan siquiera una 
moto, ellos venden su producto 
en mostrador y los tortilleros de 
más capital, con sus motos están 

provocando la quiebra de muchas 
familias de tortilleros, ya que 
con sus vehículos motorizados 
los grandes tortilleros peinan 
la zona y el pequeño tortillero 
ya no vende y al final se va a 
la quiebra.
El representante de la masa y 
de la tortilla relató casos reales 
de afectados por la competencia 
desleal que originó el reglamento, 
“Antes este negocio era rentable 
para los pequeños tortilleros, 
algunos mediante apoyos 
gubernamentales se hicieron 
de su pequeña tortillería y ahí 
la iban pasando vendiendo sus 
tortillas en la comunidad, pero 
con la llegada de los grandes 
tortilleros y con su hasta 20 
motos acaparan el mercado, 
obligando a los compañeros 
a que cierren sus negocios, 
como es el caso de una señora 
de Otates, que fue la primera 
que hicieron quebrar, pues 
llegó al grado de que ya no 

*El juez auxiliar de esta localidad turística, Octaviano Figueroa Salazar destacó 
que en coordinación de esfuerzos con la Alcaldesa de Compostela, Alicia 

Monroy se ha pugnado por una mejor imagen urbana, incluyendo acciones de 
concientización a los comerciantes para que desalojen las banquetas y las 

mantengan limpias y transitables, porque la idea, dijo, es hacer de este lugar, un 
destino más atractivo para el turismo.

Rincón de Guayabitos, 
Nayarit.- (Donkey) –Para el 
juez auxiliar e integrantes del 
Comité de Acción Ciudadana 
de este destino turístico,  es 
muy importante la liberación 
de las calles y andadores de 
obstáculos que hacen que se 
pierda la función para la que 
fueron creadas, expresó el 
arquitecto Octaviano Figueroa 
Salazar.
Es innegable —sostuvo—, que 
la invasión de las banquetas 
con mercancías obliga a los 
peatones a transitar por el 
arroyo de las calles y se ponen 
en peligro de ser arrollados por 
algún automovilista y si a eso 
agregamos que hay mercancías 

que impiden el libre tráfico, 
incluso de vehículos al estar 
colocadas en la calle, el daño 
es aún más grave, precisó.
En cuanto al tema, el Juez 
Auxiliar destacó que, “desde 
el inicio de esta administración 
municipal hemos pugnado por 
una mejor imagen urbana, que 
incluye la concientización a los 
comerciantes para que desalojen 
las banquetas y las mantengan 
limpias y transitables, y si 
bien es cierto hemos contado 
con el apoyo de la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy, quien 
ha instruido a los fiscales para 
que apliquen la ley y no cobren 
derechos de piso en lugares 
que obstruyen el tránsito de 

pudo pagar la luz y tuvo que 
cerrar su negocio, siendo viuda 
con 5 hijos de familia y así hay 
otros casos -insistió-, como en 
la Lima de Abajo,  en Puerta de 
la Lima y muchos más que no 
pueden comprar 3 o 4 motos, 
lo que ha derivado en el cierre 
de su fuente de trabajo”.
Con la entrada en vigor de dicho 
reglamento se han beneficiado 34 
de los 37 tortilleros de la parte baja 
que reclama el ordenamiento, 
debido a ello el regidor encargado 
de reglamentos recalcó que 
el trabaja en cabildo es para 
beneficiar al pueblo, “en este 
caso los industriales de la masa 
y la tortilla expusieron el conflicto 

que estaban enfrentando y yo 
con gusto accedí a ayudarles 
pensando siempre en que salga 
beneficiada la mitad mas uno, en 
este caso 34 de los 37 tortilleros 
salen beneficiados y yo estoy 
contento con este reglamento, 
pues estoy favoreciendo al gremio 
que pidió que pusiéramos orden 
en este conflicto”.
Cabe destacar que los tortilleros 
que se sintieron afectados con 
la entrada en vigor de dicho 
reglamento antepusieron un 
amparo ante un juez de distrito, 
mismo que les fue negado 
debido que el acto reclamado 
no violentaba el acto de la 
autoridad.

los peatones.
De ninguna manera estamos 
de  acue rdo—ind i có—en 
abusos de autoridad, ni en el 
aseguramiento injustificado 
de mercancías, todo debe 
ser mediante las normas que 
establece el reglamento, porque 
la liberación de banquetas, 
calles y andadores, no solo 
garantiza la seguridad peatonal, 
sino coadyuva al mejoramiento 
de la imagen urbana de Rincón 
de Guayabitos,  aseveró.
Tras reconocer la falta de 
facultades legales específicas 

para las autoridades auxiliares, 
sostuvo que “Junto con la Señora 
Presidenta Municipal, le hemos 
apostado a la colaboración y 
concientización de la ciudadanía 

y a la derivación de quejas y 
denuncias hacia las autoridades 
competente para transforma la 
imagen de Rincón de Guayabito”, 
concluyó.
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Aranza Liliana 
recibe Agua Bautismal

SocialesMartes 21 de Junio de 2016

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

En el Templo del Purísimo 
Corazón de Maria con gran 
alegría y devoción  el padre 
Francisco Lopez derramó 
el agua Bautismal sobre 
la frente de la hermosa 
Aranza Liliana, este pasado 
domingo 19 de junio en la 
ceremonia de las 11 de la 
mañana.
Aranza Liliana llego en los 
brazos de sus papás Juan 
Carlos Lizarraga Medina 
y Patricia Cortés García.
En el momento culminante 
los padrinos de Bautismo 

y previo, días antes de la 
presentación al Templo, 
Juan Pablo Garibaldi Cortés 
y Liliana Cortés García, 
con mucho amor cargaron 
a Aranza Liliana para que 
recibiera el Sacramento del 
Bautismo.
En el Casino Fiesta Mágica 
se anunció doble fiesta, 
e l  bau t i zo  de  Aranza 
Liliana y el cumpleaños 
de su hermano Juan Carlos, 
fiesta amenizada por el 
cuarteto Los Toños, quienes 
interpretaron, en su mayoría  
canciones románticas.
Los niños dieron cuenta 

de la barra de dulces y 
paste les ,  mient ras  los 
adultos, familiares, amigos 
e inv i tados espec ia les 
empezaron con botanas y 
culminaron con las deliciosas 
cazuelas y agua s frescas.
Los anfitriones, al final, 
agradecieron personalmente 
a cada uno de los asistentes, 
reiterando su amistad y 
poniéndose a sus órdenes, 
por su parte los invitados, de 
igual manera agradecieron 
y les desearon todo género 
de felicidades, para regresar 
satisfechos, cada quien a 
su lugar de origen.
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Empieza el trabajo de gestoría en la 
demarcación 1 a cargo de Martin Huinoles

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En la 
demarcación electoral 1 
se trabaja en favor de la 
gente, no nada más puras 
palabras y nada de nada, 
el joven aspirante a regidor 
por esa demarcación antes 
mencionada, Martin Huinoles 
pone manos a la obra, 

comienza y por servir a 
sus vecinos los habitantes 
del (Salto) Agua Verde, los 
amigos ladrilleros, Camalotita, 
Colonias; la Ganadera, Barrio 
del Tinaco, Mancillas, el Rastro 
Viejo,  Amado Nervo, PRI, 
Revolución y muchas más 
de esta cabecera municipal. 
Para todas estas localidades 
pone a su disposición una 

máquina retroexcavadora para 
quien tenga la necesidad de 
hacer algún trabajo de cavar 
o hacer zanjones, limpiar 
caminos, o veredas para los 
campesinos en sus parcelas, 
quienes tienen contemplado 
hacer jaweyes, o bebederos 
para ganados o cualesquier 
otro trabajo.
El joven amigo y mecánico 
especializado en maquinaria 
pesada, Martin Huinoles 
pone esto antes comentado a 
disposición de quien ocupe la 
máquina vehicular en mención 
cobrando solo una cuota de 
recuperación, de lo que es 
el chofer y el combustible, 
que en esto se gasta muy 
por debajo de lo que se 
cobra normalmente en otras 
máquinas de renta.
La demarcación 1 tendrá un 
gestor preocupado por sus 
habitantes, y día con día 
buscara la manera de estar 
siempre a lado de quien lo 
necesite, claro al alcance de 
sus posibilidades, y haciendo 

un gran esfuerzo, porque los 
recursos  varios que él facilita 
son salidos de su trabajo 
diario. Algunas gestiones 
se buscarán por diferentes 
medios.
Quienes ocupen y tengan 
la necesidad de lo que 
mencionamos en esta nota 
periodística, pueden buscar 
al buen amigo y gestor 
de los más necesitados, 
Martin Huinoles. Quienes la 

mayoría de los vecinos de las 
diferentes colonias y ejidos 
que en mención lo conocen y 
ya no hay duda, como dicen 
vecinos de estos lugares 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), tendrán 
un aspirante con muchas 
respuestas para servir a su 
gente, y luego candidato 
a regidor por esta noble y 
trabajadora demarcación, 
la numero uno.

Lluvias pueden afectar a los productores 
de mango, no así a las siembras normales

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- El punto de vista 
del Director de Desarrollo Rural 
Municipal, Ing. Marcial Leonardo 
Lizárraga Mora, con respecto 
a las lluvias que se han venido 

presentando en los últimos días 
es que no afecta a la agricultura 
de la región, si acaso expresó 
a los cultivos de mango, ya 
que el agua pluvial mancha el 
fruto demeritando su calidad y 
por ende, su comercialización, 

sin embargo opina que, por 
el contrario, estas lluvias 
humedecen suficientemente 
las tierras, para que en el mes 
de noviembre, estén listas para 
recibir las semillas de frijol, sorgo, 
etc. que son los cultivos más 

comunes de la región.
El problema del manchado en 
el mango es que no permite su 
calificación para ser exportada 
a los diferentes mercados 
nacionales o internacionales; 
este fenómeno, explica el 
funcionario, no significa que la 
calidad fitosanitaria y que las 
propiedades organolépticas 
cambien de manera negativa al 
producto, sino que únicamente 
afecta la parte estética, comentó.
Con respecto al clima, los 
pronósticos indican que existe 
un canal de baja presión 
que se extenderá sobre el 
norte y occidente del país, en 
combinación con el ingreso de 
humedad del Océano Pacífico 
y Golfo de México producirá, 
potencial de intervalos de 
chubascos con tormentas 
puntuales fuertes acompañados 
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de actividad eléctrica y posibles 
granizadas en Jalisco y 
Michoacán, lluvias con intervalos 
de chubascos en Zacatecas, 
Aguascalientes, Durango, 
Sinaloa, Nayarit y Colima, y 
lluvias escasas o lloviznas en 
Chihuahua y Coahuila.
 Para la zona norte de Nayarit, 
concretamente en Acaponeta, el 
lunes no se espera lluvias, pero 
sí para el resto de la semana, 
por lo que se recomienda a la 
ciudadanía tome sus previsiones. 
(DCSM)
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 
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pinión

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

de la transparencia y rendición de 
cuentas, al grado de que en su 
mensaje que realizada al hacer 
oficial su renuncia a la dirigencia del 
PRI nacional, durante la IV sesión 
ordinaria de la comisión política 
permanente del Revolucionario, se 
ha de ver acordado del actuar de sus 
legisladores al aprobar la ley 3 por 
3, donde se opusieron sus propios 
legisladores y por acuerdo de él 
mismo como dirigente de partido, 
a que no la aprobaran en todo, que 
lo hicieran a medias, la opacidad 
campeo y seguirá campeando en el 
tema de transparencia y rendición 
de cuentas claras, pero hoy que 
se va se da cuenta de que es un 
error de sus propios gobernantes el 
actuar de manera corrupta, ya que 
hoy sufrió que eso se paga caro, 
y que los ciudadanos, se cobran 
por la única manera y medio que 
tienen, que es el voto, ya que por 
medio de la justicia, no porque son 
ellos mismos quienes ejecutan y 
administran la justicia, así que todo 
bien, para ellos, pero en las urnas no 
lo pueden controlar y ahí estuvieron 
los resultados, funestos para el PRI, 
y con una visión galopante, de que 
esto mismo pudiera ocurrir en el 2018, 
donde se puede oler y vislumbrar una 
transición en el poder presidencial, de 
ahí que MANLIO FABIO BELTRONES, 
esté ahora exigiendo reconocer los 
errores, pero también sancionar las 
conductas irresponsables, como él las 
llamó, pero que sin duda se refería a 
las conductas de corrupción en que 
están inmersos, por lo pronto será 
CAROLINA MONROY DEL MAZO, 
quien asuma de manera interina la 
dirigencia nacional, y deje la secretaria 
general acéfala por un momento.
REFLEXIONAR PARA CORREGIR 
ERRORES EXIGE BELTRONES.- 
muy tarde sin duda el llamado de 
trabajar con honestidad y apegado a 
la legalidad, atendiendo los reclamos 
del pueblo, es el que hizo el ahora 
ex dirigente nacional del PRI, a sus 

gobernantes emanados del tricolor, 
sobre todo de esas entidades que hoy 
fueron derrotadas por la oposición, 
durante sus casi un año al frente 
de la dirigencia nacional, se dio 
cuenta, supo, conoció, tuvo pleno 
conocimiento del actuar irregular 
de esos gobernantes y aún así 
pese a las denuncias que hacían la 
sociedad, no quiso actuar, prefirió 
mencionar que eran ataques políticos 
de denostación provenientes de la 
oposición, y ya derrotados les pide 
que actúen en el desempeño con 
rectitud y respeto a la sociedad, ya 
para que, y aún así, para minimizar su 
derrota, dice BELTRONES, “ en siete 
estados vivimos un tropiezo electoral, 
pero no una derrota política” lo que 
debe entender que políticamente 
fueron derrotados y que el PRI, ya 
no gobernará en esos 7 estados que 
compitieron de los 12 que fueron 
en total.
PRI DEBE ATENDER Y ENTENDER 
EL MENSAJE DEL PUEBLO EN LAS 
URNAS.- asimismo, refirió que es 
necesario que los priistas y el mismo 
PRI, entienda y atienda el llamado 
de los ciudadanos, ya que la vida y 
la misma política imponen retos que 
no siempre están en manos de uno 
resolver, pero hay que asumir con 
responsabilidades las consecuencias, 
sin duda alguna, lo que les mencionó 
a ellos, es que los tropiezos las malas 
conductas, el pésimo gobierno que 
desempeñan, y consecuentemente 
el enojo de toda la población, no está 
en su manos de él como dirigente 
resolverlos, sino de ellos como 
gobernadores, por lo que es urgente 
discutir y resolver estas y otras ideas 
para que se discutan y resuelvan en 
la próxima asamblea nacional, por lo 
que los priistas están obligados, dijo, 
hacer una profunda reflexión sobre lo 
que ocurrió en esta pasada reciente 
elección del 5 de junio, ya que estos 
resultados son el reflejo total de que 
los electores dieron un mensaje a 
políticas equivocadas y a políticos 

que incurrieron en excesos porque 
no tuvieron conductas transparentes, 
por ello parafraseo a LUIS DONALDO 
COLOSIO al decir que “ lo que los 
gobierno hacen, sus partidos lo 
resienten”, por ello aquí están los 
resultados, miren, indudablemente 
que el señalamiento que hace 
BELTRONES, al hablar de conductas 
impropias, de tener excesos, habla de 
gobernantes corruptos, que cometieron 
precisamente corrupción durante su 
gestión, que implementaron políticas 
públicas totalmente equivocadas que 
dañaron al pueblo, pero hasta ahora se 
dio cuenta, al parecer antes eran los 
más honestos, ahora solo estaremos 
esperando ver, que MANLIO FABIO 
BELTRONES, ocupe una secretaría 
de estado.
GOBIERNOS DE ESTADOS QUE 
TIENEN ELECCIONES EN 2017 A 
REMOJAR BARBAS.- es el llamado 
intrínseco del ahora ex dirigente 
nacional del PRI, ya que deben 
agarrar como espejo los resultados 
de esos estados donde perdieron y 
también donde se ganó, en aquellos 
donde la derrota fue fulminante, 
deberán de analizar los motivos, 
donde sin lugar a dudas campeo la 
corrupción de sus gobernantes y no 
solo de ellos, sino de familiares y 
funcionarios, de ahí que a menos de 
un año de que se realice el proceso 
electoral en esos estados el año 
venidero, ya deben estar atentos por 
lo menos para minimizar su derrota 
corrigiendo conductas, corrigiendo 
políticas públicas, entendiendo que el 
Partido Revolucionario Institucional, 
no son de ellos, y que por lo tanto 
no deben tomarlo como si fuera de 
su propiedad al imponer dirigentes, 
y avasallar con la ignorancia y apatía 
a los verdaderos cuadros políticos, 
vienen elecciones, y en ellas, no 
será nada bueno, por lo menos si la 
pretensión es triunfar en las urnas, 
imponer a los abanderados, desde 
regidores, alcaldes, diputados y 
al mismo gobernador, que sea la 
militancia quien así lo decida, ya 
que de lo contrario, la derrota está 
plenamente anunciada.
ESPADAZO.- se esfuman los vagos 
sueños de ser candidato a gobernador 
de RAÚL MEJÍA. 

RENUNCIA DE MANLIO FABIO 
BELTRONES ERA ESPERADA.- 
sin duda alguna derivado de los 
resultados electorales del pasado 
domingo 5 de junio, exactamente 
15 días de haber sufrido la mayor 
de sus derrotas en las urnas en toda 
su historia en una elección el PRI,  
de 12 gubernaturas que estuvieron 
en competencia, 7 perdieron, de las 
cuales 4 eran estados donde habían 
estado gobernando por cerca de 90 
años, es decir que siempre habían 
ellos gobernado e hicieron por ello lo 
que quisieron con su población, como 
fueron los estados de Tamaulipas, 
Quintana Roo, Chihuahua y Durango, 
y aunque el ahora ex dirigente del 
Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, MANLIO 
FABIO BELTRONES, diga que este 
fue solo un tropiezo electoral y no 
una derrota política, deberían de 
considerar que es un preámbulo de 
lo que se estará sucediendo en las 
elecciones del 2018, donde se renovará 
la Presidencia de la República y 
donde por las propias consideraciones 
del mismo BELTRONES, se corre 
el riesgo de ser derrotados, por lo 
que ha exigido a los priistas, que 
su partido debe ser más funcional, 
lo que habla de que no lo ha sido 
o lo es solo en momentos que a 
ellos les interesa manipular a la 
población, como es precisamente en 
los tiempos electorales, exige mayor 
articulación, lo que habla de que 
anda desorganizado, desarticulado, y 
esto por las peleas, los divisionismos 
entre propios priistas, división y 
peleas sazonadas por los propios 
gobernantes en turno, que desplazan 
e ignoran a las bases para dar solo 
paso y fijarse en sus allegados.
Exige que el PRI sea más abierto, 
lo que habla que vive una cerrazón, 
donde quienes se sienten dueños 
del partido lo tienen secuestrado; 
pero además exigió que todos los 
funcionarios públicos , legisladores 
y propios gobernadores, deben ser 
transparentes, deben rendir cuentas 
de manera honesta y transparente, 
cosa que sin duda, él mismo sabe 
y es lo que sin duda les quiso decir, 
es que han sido muy opacos en su 
actuar, han sido simples fingidores 
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Alumnosde enfermería del Instituto Tepic campus 
Acaponeta, apoyados por Ángel Martínez Inurriaga

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal 

Tecuala, Nayarit.- En el 
quehacer político no se 
descansa, al  contrar io 
se redobla el trabajo y el 
esfuerzo más aun cuando 
se está firme en apoyos a 
la población distrito o lugar 
al que pertenece, así está 
demostrado en el legislador 
local por este distrito electoral 
su perseverancia sus ganas 
de trabajar por su pueblo 
contestando así nada mas 

como lo prometió cuando 
andaba en campaña así lo 
comentan conocedores de 
la política y del trabajo las 
obligaciones de un servidor 
público lo dice la palabra 
servir. 
Ante este reportero ciudadanos 
que se dicen no tener partido 
político de preferencia le 
apuestan a que Ángel Martínez 
Inurriaga sea el próximo 
primer edil par el 2017, sus 
apoyos a diferentes núcleos 
sociales, grupos vulnerables, 

comunidades enteras de esta 
cabecera municipal, y el actuar 
con alumnos del instituto 
Tepic campus Acaponeta 
no ha sido la excepción. El 
pueblo tecualense a diario 
comenta las buenas acciones 
de este legislador local, el 
diputado Martínez Inurriaga 
está sembrando en tierra 
fértil para que próximamente 

su cosecha sea abundante, 
trabajo de campo, en el 
congreso, en su consultorio 
y el trato diario con sus 
vecinos y amigos, le está 
resultando mejor por lo que 
Ángel Martínez se había 
propuesto, sabe que no 
es fácil que la lucha por 
situarse en el 2017 como un 
buen prospecto a dirigir este 

noble municipio todavía le 
falta mucho, dicen y aclaran 
quienes simpatizan y apoyan 
sus pretensiones en el próximo 
proceso electoral, pero el 
ginecólogo de profesión por 
el momento no pierde tiempo 
en eso todavía, su trabajo en 
el congreso del estado no 
termina, y sigue haciendo el 
bien, sin ver a quien.  
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Gestores sociales buscan 
alternativas para el 
campo de Tecuala

Recomienda IMSS checarse 
oportunamente para 

prevenir cáncer de próstata

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Contentos 
y con mucho optimismo, 
hombres y mujeres del campo 
comentan que en el actual 
gobierno municipal hay una 
gestora capacitada para 
buscar solucionar cualquier 
problema que atañe a su 
gente, y dicen a este medio 
informativo GenteyPoder que 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende anda desatada, 
apoyando a diestra y siniestra 
a hombres y mujeres del 
campo, buscando alternativas 
de productos que sean 
fáciles de siembra y arrojen 

ganancias económicas sin 
tantos problemas, tanto de 
plagas y en lo económico 
cuando se llegue el momento 
de cosechar y comercializar 
el producto agrícola. Por 
eso, Lucero de Fát ima 
unida al también excelente 
gestor y regidor en este 
H. XXXVI Ayuntamiento 

municipal, Florencio Ibarra 
Valdivia. invitan al licenciado 
Antonio Chumacero, sobre 
el cult ivo de la Stevia, 
desarrollándose una  muy 
aceptable y product iva 
reunión en el local que 
ocupa el comisariado ejidal 
de Atotonilco, explicando 
e l  exponente sobre e l 
desarrollo de esta noble 
planta que resiste plagas y 
enfermedades, adaptándose 
al clima de la región. 
A l  l i cenc iado  An ton io 
Chumacero, se le reconoce 
por su vasta experiencia, 
destacando como fundador 
y gerente de la empresa 

tabamex, premio nacional 
de economía, asesor de la 
Secretaria de Programación 
y Presupuesto, senador de 
la república, y además fue 
secretario de planeación en 
este estado nayarita.
Lucero de Fátima, actual 
regidora, conocida en su 
demarcación electoral por 

su gran trabajo por los que 
menos tienen, apoyando con 
todo al legislador local en 
su trabajo legislativo, Ángel 
Martínez Inurriaga, ahora 
buscando alternativas en 

productos del campo al lado 
de Florencio Ibarra Valdivia, 
presidente del comisariado 
ejidal de la localidad antes 
mencionada y regidor en 
este su municipio.
Así trabaja la actual edil 
Lucero de Fátima Rodríguez 
Allende, haciendo el bien 
sin ver a quién. 
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*Esta enfermedad ocupa el primer lugar de atención 
médica y mortalidad en hombres, a partir de los 
45 años de edad se incrementa la posibilidad de 

padecer este tipo de cáncer.

En el marco del Día del 
Padre, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
promueve el diagnóstico 
oportuno, la prevención y 
el chequeo periódico para 
reducir el número de muertes 
por cáncer de próstata, 
padecimiento que ocupa 
el primer lugar de atención 
médica y mortal idad en 
hombres.
De acuerdo con cifras de 
la Unidad Médica de Alta 
E s p e c i a l i d a d  ( U M A E ) , 
Hospital de Oncología del 
Centro Médico Nacional 
Siglo XXI, al día brindan 
aproximadamente entre 10 
y 14 consultas de primera 
vez, de estas, 4 son por 
cáncer de próstata. Mientras 
que  por  las  consu l tas 
subsecuentes se otorgan 
entre 100 y 120, de las cuales 
entre el 30 y 40 por ciento 
corresponden a varones con 
este padecimiento.
El  Jefe del  Servic io de 
Urología de esta unidad 
médica, Narciso Hernández 
Toriz explicó que a partir de 
los 45 años se incrementa 
la  pos ib i l idad de tener 
esta enfermedad. Por ello, 
recomendó que desde los 40 
años se realicen los estudios 
preventivos, principalmente 
a q u e l l o s  v a r o n e s  c o n 
antecedentes familiares. 
Dijo que la detección oportuna 
de esta enfermedad, a través 
de l  ant ígeno prostá t ico 
específico en sangre y la 
exploración f ís ica de la 
próstata, pruebas que deben 
aplicarse una vez al año, 
permiten curar a quienes 
la padecen. Dependerá del 
estadio de la enfermedad 
el tratamiento que reciba 
e l  pac iente que consta 
de cirugía, radioterapia o 
bloqueo hormonal.
El especialista alertó que 
en la actualidad, más de 
la mitad de los pacientes 
acuden a consulta cuando el 
padecimiento se encuentra 
en etapa avanzada, situación 
que afecta su calidad de 
vida y es posible que sólo 
reciba tratamiento paliativo 

para controlar la enfermedad 
y  d i s m i n u i r  p o s i b l e s 
consecuencias.
El urólogo del IMSS advirtió 
que en algunos hombres 
dicha enfermedad puede 
ser asintomática, es decir, 
que no presenten síntomas 
a pesar de encontrarse en 
etapa avanzada. Por ello, 
subrayó la importancia de 
acudir a los módulos de 
PREVENIMSS cada año, 
donde recibirán orientación 
sobre la  enfermedad y 
cambios en los estilos de vida 
que coadyuven a disminuir 
el riesgo de padecer dicho 
cáncer.
Por su parte, el coordinador 
de  p rogramas méd icos 
del Área de Detección de 
Enfermedades Crónicas y 
Cáncer de la Coordinación 
de Atención Integral a la 
Salud en el Primer Nivel, 
Iván Alejandro Rodríguez 
Torres, explicó que al grupo 
de 20 a 59 años de edad, que 
representa 59.4 por ciento de 
los trabajadores formales del 
país en 2015 se le realizaron 
6.4 millones de chequeos 
completos de PREVENIMSS 
en las Unidades de Medicina 
Familiar (UMF).
Indicó que la estrategia de este 
programa se rige por cinco 
componentes: promoción a 
la salud, prevención y control 
de enfermedades, vigilancia 
de la nutrición, detección 
temprana de padecimientos y 
salud sexual y reproductiva.
El doctor Rodríguez Torres 
dijo que la edad y otros 
factores de riesgo como 
una mala alimentación y 
el sedentarismo inciden en 
el desarrollo de diversos 
padecimientos, entre los más 
importantes se encuentran 
obesidad, diabetes mellitus, 
h i p e r t e n s i ó n  a r t e r i a l , 
e levación de colesterol , 
así  como enfermedades 
cardiovasculares y cáncer 
de próstata.
Exhortó tanto a hombres 
j óvenes  como  adu l t os 
mayores a que acudan a su 
UMF a realizarse el chequeo 
PREVENIMSS una vez al año.
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Vino el gobernador de Puebla a apoyar 
a la diputada panista Ivideliza Reyes

*Para que gane el proceso interno de su partido y se convierta en 
presidente en la entidad de Acción Nacional

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La ex 
diputada federal y actual 
diputada local, la Panista 
Ivideliza Reyes, quien es 
ampliamente conocida en el 
argot político como la potranca 
azul, enseñó el músculo este 
pasado fin de semana al reunir 

a aproximadamente 1000 
panistas en uno de los salones 
del hotel Nekie, de la capital 
del estado, donde estuvo 
entre otras personalidades 
el gobernador del estado de 
Puebla Moreno Ovalle.
Sobre el tema habla el regidor 
blanquiazul Ernesto Alonso, 

quien al respecto señala: 
“bueno pues que tuvimos 
la visita a una reunión a la 
que convocó la diputada 
Ivideliza Reyes el sábado 
pasado, donde estuvo como 
invitado especial el gobernador 
de Puebla Rafael Moreno 
Ovalle, reunión denominada 

Municipios

‘Somos Más”. Donde se habló 
entre otras cosas de los 
logros obtenidos en su estado 
de origen a lo largo de su 
administración. Acompañaron 
a Moreno Ovalle, el alcalde de 
Puebla Luis Van Serratos, así 
como la diputada aliancista 
Patricia Leal Islas, siendo 
pues benéfica la visita del 
gobernador de Puebla quien 
realizó campaña en favor de la 
legisladora local de Nayarit en 
su aspiración a la candidatura 
para presidir el comité directivo 
estatal de Acción Nacional. 
El gobernador de Puebla dijo 
que en Nayarit el PAN tiene 
una mujer muy luchona, que 
no se cansa y que es una 
panista ganadora luego que 
ha obtenido tres triunfos de 
mayoría, pidiéndole a los 
militantes asistentes que le 
brindaran todo el apoyo para 
alcanzar la presidencia estatal 
de Acción Nacional”. En ese 
tenor y bajo la efervescencia 
obtenida en los pasados 
procesos electorales, donde 
el PAN fue el gran ganador, 
dijo que no duda que en las  
elecciones del 2017 la entidad 
se pinte de azul.
Moreno Ovalle, dijo que el 
PAN sigue siendo la mejor 
opción, promoviendo desde 

luego lo que se ha hecho en 
Puebla bajo su administración 
desde el 2011, por su parte 
Ivideliza Reyes, dijo a los 
asistentes que ya se empiezan 
a ver los resultados sobre 
el esfuerzo que se hiso, por 
parte de los militantes, para 
que en Nayarit se hagan los 
cambios internos requeridos, 
todo gracias a la participación 
en conjunto de los militantes 
para recabar las firmas por 
el panismo en general, y 
que fueran presentadas al 
comité ejecutivo nacional, 
recalcando la diputada local 
que en conjunto se debe de 
hacer un PAN fuerte, ganador 
y responsable, un partido de 
y para los ciudadanos, luego 
que aquí estamos todos con un 
mismo sueño para levantar la 
bandera y ganar esta batalla. 
Ivideliza, ya para terminar 
su discurso, le agradeció al 
gobernador de Puebla por 
sus palabras de aliento, “y 
decirles que sí se puede 
hacer un buen gobierno para 
darles mejor resultado a los 
ciudadanos, estamos listos 
y sabemos que lo vamos a 
lograr”. Dijo al término de su 
intervención la diputada bajo 
las siglas de Acción Nacional, 
Ivideliza Reyes.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

RENUNCIA BELTRONES A LA 
PRESIDENCIA NACIONAL DEL PRI

fue conminado por el Ejecutivo 
para dimitir. 2.- Sus aspiraciones 
de convertirse en el abanderado 
del tricolor para contender por 
la Presidencia de la República 
quedan cortados de Tajo. 3.- tal 
situación fortalece políticamente 
al grupo del estado de México, 
al Atlacomulco al que pertenece 
el Presidente. 4.- Da un respiro 
y esperanza para participar en 
este objetivo a los grupos de los 
Secretarios de Gobernación y 
de Hacienda y Crédito Público, 
Miguel Ángel Osorio Chong y 

Luis Videgaray respectivamente 
y les otorga manos libres para 
mover sus alfiles.5.- la renuncia de 
Beltrones, demuestra la fortaleza 
del tricolor y evita fracturas a su 
interior.
En su renuncia señaló y. dejo en claro 
su lealtad al Presidente Enrique 
Peña Nieto al que le reconoció 
la valentía por la implementación 
de las reformas estructurales que 
México necesita para su desarrollo 
,  y reconoció su responsabilidad 
en las pasadas elecciones, al 
realizar una evaluación de este 

proceso electoral.
 Manlio se va pero se queda, 
porque según sus palabras seguirá 
contribuyendo para fortalecer al 
PRI, subrayando que el PRI debe 
entender y atender el mensaje de 
los ciudadanos y que los resultados 
electorales nos invitan a  realizar 
una profunda reflexión.
En el ámbito local tal anuncio 
desilusionará a los seguidores de 
Raúl Mejía, ya que con la salida de 
su padrino político sus pretensiones 
para gobernar a Nayarit perderán 
fuerza y entusiasmo, por otro lado 
la renuncia fortalece la figura 
del Senador y Presidente de la 
poderosa Confederación Nacional 
Campesina Manuel Cota Jiménez 
que en automático se convierte 
en la pieza clave en el ya cercano 
proceso electoral del 2017. Al 
tiempo 
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com

Ayer, alrededor de las 18:45 
hora del centro de la república, 
en las instalaciones del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Manlio Fabio Beltrones Rivera 
presento ante la Comisión Política 
Permanente su renuncia como 
Presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI,  de tal manera 
que ante tal situación será la 
Asamblea Nacional quien resuelva 
en definitiva sobre el particular y la  
Comisión Permanente nombrará 
por lo pronto un sustituto para que 
prosiga con las actividades post 
electorales.
En su anuncio Beltrones Rivera 
lució tranquilo y consciente de tal 
declaración, aduciendo que actúa 
con responsabilidad y asume 
con lealtad las consecuencias y 
los compromisos, tal declaración 
trae diversas lecturas, a saber: 
1.- Que ante los resultados de las 
elecciones del pasado 5 de Junio, 
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La entrevista con 
el Dr. Suzawa

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El Dr. 
Jorge Alejandro Hernández 
Suzawa, quienes además de 
ejercer su profesión de Médico 
Cirujano, es miembro activo de la 
asociación ostrícola de la Boca 
del Camichín, dijo que debido 
a los cambios climáticos hubo 
una reducción en la producción 
del afrodisiaco alimento hasta 
por un 80 por ciento.
Entrevistado al respecto dijo 
que, “hay que ver eso, ayer 
precisamente estuvimos en 
Boca del Camichín ahumando 
ostión, porque tenemos un 
evento llamado ‘Pesca-Mar’; 
en este evento hay muchos 
chefs y bueno cada uno tiene 
la manera de exponer sus 
productos.  Estuvimos con el 
presidente de esta asociación 
que es Roberto Barreda Rentería 
y su hermano Pablo, y estamos 
viendo que el ostión de ellos 
lamentablemente ha sido triste, 
lamentable porque no pudo 
traerse a la zona de engorda 
y está el ostión mucho muy 
pequeño, si te das cuenta de 
que se redujo en la producción 
más o menos en un 80 por 

ciento, nosotros no tuvimos 
tanto problema en cuanto a 
la cantidad pero si hay que 
reconocer que lo que antes se 
hacía en 8 meses, hoy no se 
logró la causa lluvias atípicas, 
la larva no se capturó en el 
momento justo y esto ha hecho 
que el ostión apenas empieza 
a engordar, empieza apenas 
su zona de crecimiento, esto 
es importantísimo porque ya 
viene la época de lluvias, más 
bien ya estamos en la época de 
lluvias. En la Boca del Camichín 
que produce alrededor de 2 
mil toneladas, y ahora se va 
a quedar con unas 200 o 300 
toneladas, esa es la cantidad que 
se redujo esto es debido a que 
no se pudo traer a la zona de 
engorda por las lluvias atípicas. 
La naturaleza, pues, te quita 
pero también te dá, les abrió 
una boca. No sé Chema si has 
ido últimamente a la Boca del 
Camichín, últimamente es una 
boca nueva de aproximadamente 
unos 80 metros, y así como les 
dañó muchas balsas también 
va a ser rica en nutrientes, 
entonces hay que esperarnos 
para la temporada que entra. 
Y respecto a la pregunta que 

hiciste, invariablemente la 
producción se redujo bastante 
por la variación del clima, lo 
tarde que empezamos a la 
captura de larva y el retraso en 
la producción de ostión, el ostión 
no está enfermo no tiene ningún 
problema de sanidad únicamente 
que todavía se encuentra en 
proceso de desarrollo”.
Dr. Pero tu aceptas que hubo 
mermas en la producción del 
alimento en esta temporada, 
pero hablando en términos 
abarroteros, ¿a cuánto asciende 
la pérdida económica para 
quienes se dedican a éste cultivo? 
“Si mira para para nosotros no 
hay merma, únicamente que 
para nosotros no hubo pérdidas 
nada más retraso en la venta, 
acuérdate que anteriormente 
era casi casi parejito que en 
semana santa era cuando salía 
la producción del marisco, y este 
año si tú fuiste a la Boca del 
Camichín no se vendió, incluso 
se estuvo trayendo de otros 
lados. Y hablando en dinero, 
imagínate, mira la Boca tiene 
5 permisos, tiene permiso de 
captura de moya, permiso de 
captura de camarón, de ostión 
permiso de pesca de escama, y 
esto los ha perjudicado mucho 
porque tienen que echarle más 
ganas a la pesca y recordemos 
que el charco es el mismo y 
cada día son más los que se 
dedican a la pesca precisamente. 
En el Ostión es distinto porque 
este se siembra, entonces 
ellos tienen mucha capacidad 
de carga y la capacidad de 
carga es la misma que tiene 
el ostión para alimentarse 
pero la merma fue mucha en 
el ostión, no tengo idea para 
calcular pero multiplica 2 mil 
toneladas a 20 pesos, y esto 
ya es de por si una cantidad 
importante”, explicó en esta 
primera entrega el Dr. Suzawa.
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La nivelación de mis tierras lo hice 
con recursos propios no robándome 

los apoyos: Emilio González 
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de 
que Gabriel Figueroa, agricultor 
de Vil la Hidalgo, acusara 
públicamente al ex diputado 
local por el doceavo distrito 
Emilio González Benítez, de 
quedarse con los apoyos que 
llegan a la asociación de usuarios 
de agua de riego de la margen 
izquierda del río, señalando 
textualmente que “los ricos de 
Villa Hidalgo, se apropian de 
los apoyos para nivelación de 
tierra de cultivos”.
Sobre esa acusación González 
Benítez, di jo que: “Nada 
más quiero señalar que en 
torno a la notificación que 
hiciera Gabriel Figueroa, en 
el programa de Norma Flores, 
que supuestamente dice que 
yo agarro todos los apoyos, 
yo quiero desmentir a Gabriel, 
quiero desmentirlo porque los 
apoyos que hay ahorita, hay una 
solicitud que está promoviendo 
la asociación de usuarios, y 
esos apoyos todavía no llegan, 
todavía no llega esa autorización 
para la nivelación de tierras, 
no ha arrancado ese programa 
yo junto con otros compañeros 
nivelamos unas tierras pero con 
recursos propios. Quiero decirle 
a Gabriel que no hable por 
hablar que se informe primero, 
ya que no se vale hablar de la 
gente, gente inepta como él 
la verdad que no se vale que 
este diciendo puras tonterías, 
por eso hablo para decir que 
si nivele mis tierras no fue con 
el apoyo que dicen que recojo, 

sino que nivele con mis propios 
recursos”.
“Eso es lo que le mando decir a 
Gabriel, luego que él nos señala 
como ricos, como millonarios, 
y aquí quiero decir que gracias 
a Dios somos ricos, pero en 
salud, que somos ricos pero en 
trabajo, ya que trabajamos todo 
el año, y que de nuestro trabajo 
en el campo dependen 20 o 30 
personas, desde tractoristas, 
hasta jornaleros, regadores y 
demás. Y aquí quiero señalar 
también que no es nada más 
Emilio González, sino que somos 
una asociación de agricultores 
que se llama la ‘Gloria’, entonces 
yo quiero que Gabriel agarre 
la onda, que antes de declarar 
tarugadas que primero investigue 
como está la situación. Y con 
todo respeto le digo a Norma 
Flores, que antes de pasar una 
nota al aire, que investigue 
la veracidad de la misma, 
porque se pone en entredicho 
la honorabilidad de terceras 
personas nada más porque a 
alguien se le antoja declarar 
algo porque les caemos gordos, 
que investigue la periodista 
la veracidad de las notas que 
pasa al aire, para que tenga 
credibilidad su programa, que 
investigue primero. Yo estoy 
para servirles, y si dudan de 
mis palabras pues que llamen 
a la asociación de usuarios de 
la margen izquierda para que 
ahí les informen si llegó ya o no 
el apoyo para el programa de 
nivelación de tierras”. Acotó el 
ex legislador Villa Hidalguense.

El 80 por ciento del ostión que se produce en la boca del Camichín por 
cuestiones climáticas no alcanzaron su desarrollo, señala el facultativo

Tras la acusación que hiciera Gabriel 
Figueroa al programa de norma


